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Editorial
Chères Fleurentines, Chers Fleurentins,

C’est avec beaucoup de plaisir que je vous retrouve pour cet éditorial de fin d’année qui me donne l’occasion de vous présenter un petit bilan 
des activités municipales.

Malgré la hausse des tarifs de l’énergie et de l’inflation qui s’en suit, le conseil a fait face aux évènements avec la plus grande sagesse. Les travaux 
entrepris au cours des 15 dernières années ont porté principalement sur l’amélioration de l’isolation, le renouvellement des modes de chauffage et le 
niveau de consommation de l’éclairage public. Tous les réverbères ont été équipés de LED de 30 Watts seulement et font l’objet d’une forte réduction 
de puissance, à 5 Watts aux heures de cœur de nuit. Nous avons donc bénéficié d’une nette diminution du prix des abonnements due à la baisse 
de puissance demandée, d’où de substantielles économies.

Avec plaisir nous avons vu s’achever le chantier du Grand Buisson avec des constructions de qualité. À ce jour tous les acquéreurs ont pris posses-
sion de leurs maisons et sont heureux de partager la vie de notre village. Nous leur souhaitons la bienvenue.
Il reste une dernière parcelle à aménager, de 15 logements en BRS (Bail Social Solidaire). Le permis de construire a été accordé. Il s’agira de loge-
ments à prix modéré qui seront proposés à la vente. Pour pouvoir en bénéficier, le revenu de l’éventuel acquéreur doit entrer dans une fourchette 
encadrée. Au niveau communal ces logements sont intégrés dans le calcul des obligations de disposer de logements sociaux. En cas de revente 
la plus-value est limitée, et seuls peuvent les acquérir les mêmes types de candidats en fonction des revenus. Nous pourrons donner plus de pré-
cisions dès la date à laquelle ils seront proposés à la vente. Il serait souhaitable qu’un grand nombre de Fleurentins, jeunes en particulier, puissent 
en profiter, comme premier pas vers la propriété.

En ce qui concerne l’école, les dortoirs des petits sont devenus trop exigus. Une classe de maternelle sera transformée en dortoir, et pour la rempla-
cer une nouvelle classe est en cours de construction.
Nous remercions les enseignants et le périscolaire qui ont dû s’adapter durant les travaux et déménager dans d’autres locaux.
Face au succès du périscolaire nous étudions la création d’un nouveau bâtiment, dédié uniquement à cette activité qui, rappelons-le, est étendue 
aux vacances scolaires de juillet depuis l’été 2022.

L’église présente des fissures inquiétantes dans certaines voûtes. Nous avons mandaté un cabinet d’ingénieurs en structures afin qu’il contrôle la 
sécurité du bâtiment. Des testeurs électroniques de surveillance ont été installés et nous aurons bientôt un diagnostic complet, après un an d’ana-
lyses, soit fin février 2024. C’est une configuration réparable d’après les experts, mais sans doute, moyennant un coût important. Le conseil a déjà 
intégré des provisions dans les budgets afin de couvrir, au moins partiellement, les travaux de restructuration.

Tous les sujets évoqués ci-dessus sont repris en détail dans le présent bulletin municipal.

Je termine cet éditorial en remerciant très vivement l’ensemble des bénévoles qui œuvrent dans les associations et apportent à notre commune 
toute son animation, sa chaleur et sa convivialité. Ils sont très précieux et je vous invite à les rejoindre. Non seulement pour aider, mais aussi pour 
profiter de l’ambiance chaleureuse qui existe au sein de chacune d’entre elles.
Je remercie également l’ensemble du personnel municipal pour sa disponibilité et son écoute, ainsi que les conseillers à qui nous demandons sou-
vent de veiller bien tard lors des réunions du soir.
Un remerciement particulier aux adjoints qui donnent leur temps et leurs compétences sans compter.

Enfin, je présente à chacun mes meilleurs vœux de santé et de bonheur pour cette nouvelle année et vous invite à venir la démarrer ensemble lors 
de la soirée des vœux du maire qui aura lieu le vendredi 12 janvier à 19 heures à l’Espace Fleurieu.
Prenez soin de vous.

Gérard Berrucaz
Maire de Fleurieu-sur-Saône
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LA HAVELI INDIENNE 34

LA PIZZA DORÉE 37
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ASSURANCES - AGENCES IMMOBILIÈRES - BANQUES
CRÉDIT MUTUEL  25

ISABELLE PADULA (Conseillère immobilière) 3e de couv

POUY François  4e de couv

ENTREPRISES DU BÂTIMENT
ARISTOR 27

ATELIER DES GAMBINS (Ebéniste) 27

AUGAY & fils (Travaux publics) 2e de couv

BREJAT PIERRICK (Plomberie, chauffage) 3e de couv

CARRELAGE MONTS DU LYONNAIS (Carrelage) 27

C.K.F. Goncalves A. 14

ENTREPRISE DE OLIVEIRA (Placo plâtre) 2e de couv

LACHAL Pascal (Electricité générale) 3e de couv

N2C2A (Carrelage Faïence - Parquets - Sol Souple) 2e de couv

OPH (Façades, Charpentes)  53

PEREIRA Domingos (Peintre décorateur)  2e de couv

SUN SYSTEME (Fenêtre, porte de garage…) 37

THERMY’PLUS (Chauffage-Eau chaude)  41

CADEAUX - FLEURS
AU PARADIS DES FLEURS 37

DIVERS
DEFI (Ecole de conduite) 24

LES JARDINS NOUVEAUX  41

LE RELAIS DES DAMES 34
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MARBRERIE - POMPES FUNÈBRES
ESPACE FUNÉRAIRE GILLET 2e de couv
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ZONE ARTISANALE
Z.A. Beauchamps 3e de couv
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Séances du conseil municipal
L’intégralité des comptes-rendus du conseil municipal est consultable en mairie ou sur le site internet www.mairie-fleurieusursaone.fr

Séance du 24 janvier 2023
Demande d’ouverture tardive de Coco’s 
Dinner
Le conseil municipal a reçu le gérant du 
restaurant Coco’s Dinner dans le cadre de 
sa demande d’ouverture tardive, avant de 
rendre un nouvel avis au service de la Préfec-
ture qui gère ces autorisations.

Tableau des effectifs
Le conseil municipal approuve la modifica-
tion du tableau des emplois communaux 
afin de permettre des évolutions de carrière 
et pour faciliter certains recrutements.

Relais Petite Enfance
Le conseil municipal approuve le renouvelle-
ment de la convention de gestion du relais 
petite enfance par l’association ALFA3A, 
avec les communes de Neuville, Montanay 
et Rochetaillée, pour l’année 2023. Fleurieu 
assure 15,44 % du budget, soit 4 744 €.

Demande de subventions
Le conseil municipal valide les demandes 
de subventions concernant l’extension de 
l’école, à effectuer auprès de l’Etat, la Métro-
pole de Lyon et le Région.

➤ Autorisation de versement de subven-
tions avant le vote du budget (ALFA3A 
périscolaire, et ALF).

➤ Autorisation de déposer le permis de 
construire pour l’extension de l’école 
maternelle.

➤ Modification du loyer d’un appartement 
(T4) après travaux de rénovation.

Séance du 28 février 2023
Centre de loisirs de juillet
Le conseil municipal approuve la convention 
de coopération avec Rochetaillée pour le 
fonctionnement du centre de loisirs de juillet 
à Fleurieu.

➤ Adhésion au service de Conseil Energies 
Partagé du Sigerly, pour des études 
énergétiques et accompagnements 
techniques.

Séance du 23 mars 2023
Vote du Budget 2023 et subventions aux 
associations
Voir pages suivantes.

Taux d’imposition 2023
Vote des taux d’imposition des taxes fon-
cières (voir article page finances).

Contributions aux syndicats intercommu-
naux - Fiscalisation
Le conseil municipal approuve la fiscalisation 
de la contribution communale aux budgets 
des syndicats intercommunaux : SIGERLY 
(69 599,55 €) NDLR : Cette décision permet 
aux syndicats de percevoir chaque mois une 
avance sur les taxes foncières.

➤ Modification du loyer d’un appartement 
(T2) après travaux de rénovation.

Séance du 15 mai 2023
Compte Administratif 2022 
Le Compte Administratif établi par le Maire 
et le Compte de Gestion du Trésorier sont 
concordants. Le conseil approuve ces docu-
ments.

Mise à jour du régime indemnitaire du per-
sonnel communal
Le conseil municipal approuve l’attribution de 
l’indemnité de fonction (prime liée au poste) 
à tous les cadres d’emplois des agents com-
munaux (Montants fixés selon les groupes 
de fonctions de chaque emploi, dans la limite 
des plafonds fixés par décret).

➤ Renouvellement de la convention de 
gestion du Ruisseau des Echets avec la 
Métropole de Lyon et les communes de 
Cailloux, Fontaines-St-Martin et Roche-
taillée

➤ Renouvellement de la convention d’ins-
truction des autorisations d’urbanisme 
par le pôle urbanisme de St Cyr-au-
Mont-d’Or.

➤ Avis sur le rapport de la commission de 
transfert de charge de la Métropole de 
Lyon concernant la gestion des milieux 

aquatiques et risques inondation, et 
l’aménagement des terrains familiaux.

➤ Autorisation de déposer une demande 
de travaux pour la salle de musique.

Séance du 29 juin 2023
Délégation de gestion du restaurant sco-
laire
Le conseil municipal approuve la procédure 
de délégation à suivre pour déléguer la ges-
tion du restaurant scolaire pour une durée de 
5 ans.

Tarifs du périscolaire
Le conseil donne un avis favorable à la modi-
fication des tarifs proposée par l’association 
gestionnaire ALFA3A.

Tarif du restaurant scolaire
Le conseil municipal approuve l’augmen-
tation du tarif des repas qui passe de 3,45 
euros à 3,50 euros.

➤ Création d’emplois non-permanents 
pour l’école (année scolaire 2023/2024). 
Un poste d’ATSEM à 26 h et un poste 
d’ATSEM à 20,30 h.

➤ Renouvellement de deux emplois non 
permanents au restaurant scolaire (pro-
tocole Covid ou augmentation effectif)

➤ Création d’un poste d’agent de cantine 
vacataire.

➤ Création d’un poste de maître-nageur 
vacataire pour l’école.

➤ Désignation des membres de la com-
mission de délégation de services pu-
blics.

➤ Avis favorable pour la reprise de la 
gestion du relais petite enfance, en 
partenariat avec Neuville, Montanay et 
Rochetaillée.

➤ Désignation du référent déontologue 
des élus locaux (mission confiée au 
CDG69).

➤ Soutien aux propositions de la Mission 
Locale concernant le projet « France 
Travail ».
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Séance du 10 octobre 2023
Tarifs des encarts publicitaires du bulletin 
municipal 2023
Le conseil fixe ces tarifs, sans augmentation.
Pour exemple : 125 € pour 1/8 page
200 € pour 1/4 de page

➤ Approbation de la mise en place de la 
nouvelle nomenclature comptable M57 
au 1er janvier 2024.

➤ Renouvellement convention de fourrière 
avec la SPA.

➤ Renouvellement de la prime de fin  
d’année du personnel.

➤ Approbation de la convention pour la 
gestion directe du relais petite enfance 
avec les communes de Neuville, Mon-
tanay et Rochetaillée et désignation des 
délégués au sein de cette entente.

➤ Soutien au projet de loi visant à modifier 
le statut de la Métropole de Lyon.

➤ Adhésion à la centrale d’achat régio-
nale.

Séance du 28 novembre 2023
Budget – Modification n° 1
Le conseil vote quelques ajustements de  
crédits, dont notamment :
- Subv. vélo élec. gendarmes : 500 €
- Réparation fissures église : 48 000 €
- Isolation vestiaires : 7 230 €
- Rénovation appart T2 : 2 250 €
Dépenses équilibrées par diverses recettes 
(Fonds droits de mutation).

Tarifs communaux
Le conseil fixe les tarifs valables à compter du 
1er janvier 2024 :
Cimetière : 
Concession 15 ans : 490 €
Columbarium 15 ans : 790 €
Cavurne 15 ans : 580 €
Droits de place :
Camion type pizza : 100 €/an
Marché alimentaire : 60 €/an
Petit mobilier sur trottoir : 10 €/m²

Délégation de gestion du restaurant  
scolaire
Suite à la consultation pour la délégation de 
gestion du restaurant scolaire, le conseil re-
tient la candidature de l’association « Comité 
de Gestion du Restaurant Scolaire de Fleurieu 
S/S ».

➤ Création d’emploi d’agents recenseurs 
(recensement 2024)

➤ Transfert du pouvoir de police des en-
seignes publicitaires (convention avec la 
Métropole pour conserver l’instruction)

➤ Convention de réservation des loge-
ments sociaux avec CDC Habitat

➤ Prime pouvoir d’achat

Subventions et participations intercommunales votées en 2023
Subventions de fonctionnement associations 91 688 €

A.L.F. – Arts et Loisirs Fleurentins dont aide Covid 1 000 €

ALFA 3 A – Garderie périscolaire + mercredis * 62 203 €

ALFA 3 A – Reliquat N-1 5 000 €

ALFA 3 A – Relais d’assistantes maternelles 5 253 €

Amicale des Pompiers du Val de Saône 100 €

Animation Hôpital gériatrique Neuville 100 €

A.S.I. – Association Sportive Intercommunale 8 082 €

Association des Familles de Neuville 100 €

Comité des fêtes 2 600 €

Comité de Jumelage 800 €

Graines de Fleurentin 150 €

Mission locale (emploi) 1 872 €

Patrimoine 400 €

S.P.A. 1 228 €

Sou des écoles   900 €

Subv. except. sortie Assemblée Nationale 1 100 €

Concert Resto Coeur (Comité des Fêtes/Jumelage) 300 €

Assoc. gendarmerie (achat vélos électriques) 500 €

Participations intercommunales 116 870 €

S.I. – Gendarmerie Neuville 700 €

S.I. – Lycée de Neuville Fiscalisé

Pépinières d’entreprises  (ex. S.C. Val de Saône) Métropole

Ruisseau des Echets Métropole

SIGERLY – (Energies, Eclairage public, …) Fiscalisé

SRDC – Syndicat Rhodanien Développement Câble 270 €

Entente départementale de démoustication 320 €

Métropole – Utilisation logiciel urbanisme 530 €

Métropole – Utilisation plateforme marchés publics 50 €

Crèche Rochetaillée-Fleurieu * 115 000 €

Crèche Rochetaillée-Fleurieu * reliquat N-1 

Subventions allouées par le CCAS 7 102 €

Aide à Domicile – AIAD 6 902 €

Resto du Cœur 100 €

Secours Populaire 100 €

* : la commune percevra une participation de la CAF

(Caisse d’Allocations Familiales) qui compensera à environ 40 % 

cette subvention
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BUDGET 2023 (prévisions budget primitif)
FONCTIONNEMENT 

Recettes annuelles (sans reports) en euros
Taxes foncières 619 854
Compensation taxes habitation par l’État 222 417
Taxe EDF, droits de place 31 095
Dotations Grand Lyon  65 136
Dotations diverses (Etat, CAF, taxes notaires, ...) 144 409
Loyers, redevances 72 005
Produits divers (cimetière, pub bulletin, etc…) 11 225
Total recettes annuelles 1 166 141
Excédent N-1 reporté  275 473
 
Dépenses annuelles en euros
Charges générales (EDF, chauffage, entretiens  
bâtiments, dépenses scolaires, assurances, ...) 254 942
Charges de personnel (mairie, école, espaces verts...) 433 416
Subventions asso et contributions intercommunales 206 188
Autres charges (élus, cotisations, CCAS, etc…) 61 940
Intérêts des emprunts 2 700
Reversement taxes au Grand Lyon 56 280
FPIC Fonds péréquation intercomm. (inclus rappel) 21 229
Charges exceptionnelles dont amortissement  
Autofinancement annuel - virement en investissement 404 919
Total dépenses annuelles 1 441 614
Excédent N-1 reporté – virement en investissement 

INVESTISSEMENT 

Recettes en euros
Excédent d’investissement N-1 494 614
Virements de la Section de Fonctionnement 404 919
Part de l’excédent de fonctionnement N-1  
affectée en investissement 168 437
Rembours. TVA, Taxe d’aménagement, etc… 80 058
Subventions pour travaux (Etat, Région.) 
Emprunt, cautions 920
Amortissement 
Total recettes 1 148 948
 
Dépenses en euros
Part. centrale photovoltaïque intercommunale 2 000
Remboursement emprunts (capital et cautions) 33 213
Frais d’études, acquisitions de terrains 6 550
Salles de sport (isolation thermique)  24 800
Espace (parquet et salle de musique) 40 000
Église (études et réparations fissures) 50 000
Réhabilitation appartement 15 000
Provisions (skatepark, panneaux solaires, …) 153 900
Mobilier et matériels (Ecole, mairie, voirie) 31 561
Extension maternelle 490 000
Provision nouveaux locaux périscolaire 301 924
Total dépenses 1 148 948

Commission Finances

Ces dépenses comprennent :
- les dépenses de fonctionnement (EDF/GDF, intérêts d’emprunts, maintenance, 
personnel, petits achats, …)
- les dépenses d’investissement (acquisition de terrains, achats de mobilier, gros 
travaux neufs, remboursements d’emprunts, …)
- autres : reversement de taxes au Grand Lyon et au fond intercommunal FPIC.
Le pourcentage concernant « Culture et Sport » est important en 2022, car il intègre 
des travaux exceptionnels (Rénovation Maison Fleurentine).

Budget 2023
La taxe foncière a augmenté. Pourquoi ?

La plupart des propriétaires Fleurentins ont dû constater une 
augmentation relativement importante de leur taxe foncière 2023. 
Pourquoi ?
Tout d’abord, parce que l’État a augmenté la base d’imposition 
pour compenser en partie l’inflation (+7 %).
Ensuite, parce que la commune doit faire face à la baisse de ses 
recettes (moins de dotation de l’État) et à l’augmentation d’une 
partie des dépenses de fonctionnement. Tous les postes de charges 
générales subissent des augmentations (le gaz, l’électricité, toutes 
les fournitures) auxquelles s’ajoute l’augmentation mécanique des 
salaires sur l’inflation. La participation communale au budget de la 
crèche est également en forte progression. Le taux de taxe foncière 
qui n’avait pas évolué depuis 1995, a donc été augmenté de 3 %.
Ainsi tous les gros travaux d’investissement pourront être 
autofinancés, sans recours à l’emprunt (agrandissement de la 
maternelle, réparation de l’église, projet de panneaux solaires, 
etc..).
Cela est possible grâce à l’épargne qui a été réalisée sur nos 
dépenses de fonctionnement, mais également aux subventions 
que nous aurons de l’État, de la Métropole et de la Région.
Pour autant, le conseil municipal devra être très attentif lors de 
l’élaboration des prochains budgets, car on nous annonce encore 
de fortes augmentations, notamment sur le gaz et l’électricité.
Le conseil municipal a longuement débattu sur la nécessité 
d’augmenter la taxe foncière les prochaines années. Nous 
espérons que le complément de taxe foncière perçu grâce aux 
nouvelles constructions réalisées en 2022 et 2023, nous permettra 
de supporter le coût de cette inflation et nous évitera peut-être 
d’augmenter la taxe foncière les années à venir. 

Répartition des dépenses réalisées
Compte administratif 2022 - par fonction

Social (11 %)

Voirie, espaces-verts, 
logements, cimetière, 
propreté, sécurité (10 %)

Revers. impôts 
à Métropole (5 %)

Administration
générale (23 %)

Ecole, cantine,
périscolaire (19 %)

Culture et sport 
(rénovation Maison 
Fleurentine incluse)
(32 %)



8

Municipalité

Commission Travaux, Voirie et Espaces verts
Après une année 2022, qui a connu comme point d’orgue la rénovation de l’ancienne cure en espace culturel dédié pour recevoir tous types 
de manifestations et abriter également le patrimoine fleurentin, cette année 2023 aura eu comme fil rouge l’entretien des bâtiments commu-
naux et la sécurisation des voies de circulation.

Les travaux : ce premier aspect du 
triptyque de la commission a tout 
d’abord porté sur une reprise du 
grand appartement qui bien que 
loué peu de temps, aura nécessité 
un rafraîchissement avant d’être à 
nouveau proposé à la location. De 
même, cette année aura vu le départ 
de notre centenaire et une réhabi-
litation de l’appartement pour le re-
mettre aux normes actuelles, avant 
qu’il ne soit à nouveau occupé.

L’isolation du DOJO aura éga-
lement été un gros chantier, 
puisque nous avons procédé 
à l’isolation intérieure, rénové 
l’éclairage ainsi que les huis-
series.

Autre travail d’importance, l’isolation par l’extérieur ainsi que celle de 
la toiture du bâtiment regroupant les douches et les vestiaires, qui était 
une « passoire » en termes de consommation énergétique.

Côté école, avant le démarrage cette fin d’année du chantier visant à 
créer une nouvelle classe et agrandir le dortoir pour pouvoir accueillir 
les plus petits dans de bonnes conditions, nous avons procédé du-
rant les vacances d’été à la rénovation des sanitaires des maternelles. 
Nous étions déjà intervenus au printemps pour reprendre la façade 
côté cour et durant les vacances de Pâques, pour réaliser un nettoyage 
complet du périscolaire.

Cette année, nous avons eu aussi des soucis 
avec la structure de l’église, qui présente des 
fissures, principalement sur les voûtes de la nef 
centrale. Après une première inspection, des 
capteurs ont été posés en avril pour 12 mois, de 
manière à observer leurs évolutions. À l’issue de 
ce diagnostic et en fonction des résultats, des 
travaux de consolidation seront certainement à 
entreprendre en 2024. Autre intervention réali-
sée, la protection des abats sons pour éviter les 
salissures des oiseaux surtout sur les escaliers 
du parvis.

Concernant la salle de répétition de musique 
située sous l’espace Fleurieu, nous avons dû 
monter, avec l’aide d’un cabinet d’expertise, 
un important dossier pour répondre aux com-
missions de sécurité et d’accessibilité qui avait 
émis un avis négatif lors de leur dernière visite. 
Après presque une année d’efforts et de dis-
cussions, nous venons d’obtenir un avis favo-
rable pour entreprendre les travaux.

Appartements situés 
dans l’ancienne école

À l’extérieur, après un contrôle de sécurité des équipements sportifs et des jeux d’enfants, 
nous avons dû à nouveau intervenir sur deux des quatre modules du Skate Park pour lever 
les réserves, en procédant à leur démontage pour cette fois, boulonner les plaques de sur-
face, les vis en place ne résistant pas aux vibrations occasionnées par les matériels utilisés 
aujourd’hui par les utilisateurs !
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La tenue des espaces verts : dernier aspect de notre triptyque, il 
se divise en trois blocs :
➤ D’un côté, le suivi et l’entretien conséquent par l’équipe com-

munale de la vingtaine d’emplacements sur la commune, mal-
gré les restrictions d’eau et l’interdiction d’utiliser de plus en 
plus des produits phytosanitaires.

➤ De l’autre, les travaux demandés aux entreprises spécialisées 
pour des chantiers plus importants comme la taille des arbres 
du jardin d’enfants de la rue de la gare, sur la route de Lyon ou 
celle réalisée à la Madone pour retrouver le panorama !

Nous avons également remis en état le ter-
rain de basket : reprise des lignes et chan-
gement d’un panneau, pour permettre à 
une équipe coachée par un Fleurentin de 
s’entraîner correctement.

Sans oublier l’aménagement du jardin de la maison fleurentine avec 
son allée en désactivé et le nettoyage du monument Philibert Gaillard, 
nettoyage fort apprécié par la famille lors de la journée nationale de 
la résistance.

La Voirie : une autre facette de la commission est de proposer et de 
suivre, en concertation avec la Métropole, les travaux ayant pour 
objet de sécuriser ou d’aménager les voiries de la commune.

Nous sommes ainsi intervenus, après concer-
tation avec les riverains, rue Jabouret pour 
installer deux alternats et un ralentisseur, de 
manière à apaiser la circulation dans cette 
voie. Nous attendons la fin du chantier im-
mobilier côté Neuville pour connaître le re-
tour des habitants sur ces équipements.

Montée des Bruyères, la chaussée à 
voie centrale banalisée est maintenant 
terminée, l’accotement a été engazon-
né à la rentrée et des arbres à hautes 
tiges vont être plantés avant la fin de 
l’année.

Rue Neuve, les places de stationnement 
ont été redessinées, un STOP pour éviter 
les démarrages en côte a été installé 
angle rue Tourneyrand/rue de l’An-
cienne Église et pour renforcer la sécu-
rité du tracé du pédibus, un passage 
piéton a été créé rue Romagnon, angle 
Ancienne Église.

Pour renforcer l’interdiction de passer 
aux camions rue de la Bigue, un grand 
panneau comme au bas de la rue 
Neuve a été installé par la commune et 
à l’entrée du clos de la Grillette, c’est un 
arceau à vélos 
pour supprimer 
le stationnement 
sauvage sur le 
trottoir. 

Enfin, après réunion avec les riverains, un alter-
nat et des jardinières ont été disposées sur le 
haut de la rue du Putet pour identifier les zones 
de stationnement et faciliter la sortie des véhi-
cules de la menuiserie.
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Éclairage intérieur des bâtiments :
Nous avons également procédé au remplacement des lampes fluores-
centes par des LED dans l’Espace Fleurieu, l’école, la mairie, les salles 
dojo et vestiaires. Ici le gain est encore plus important car nous avons 
pu réduire la puissance électrique installée d’environ 70 % en passant 
de 40 kilowatts à 12 kilowatts. Il reste environ 10 % de lampes à rem-
placer sur l’ensemble des bâtiments.
Nous avons veillé à installer des appareils donnant une couleur de lu-
mière « chaude » (3 000 Kelvin) plus confortable et moins énergétique 
dans les salles de classe et les bureaux.

Enfin, les coupes faites par la Métropole (rue de 
Rochetaillée, rue de la République, montée de 
Champs Blancs, …) ou la mise en place de par-
tenariat comme pour l’entretien de la carrière 
avec l’entreprise ROUSSEAU, qui entraîne une 
économie de 1 500 € par an pour la commune !

D’autres travaux sont déjà en pré-
paration (aménagement du rond-
point de Tourneyrand, aménage-
ment d’un chemin piétonnier pour 
rejoindre la rue de la Cachette de-
puis l’arrêt du bus, la mise en place 
d’un radar pédagogique, l’aména-
gement de l’allée des cerisiers …), 
que vous découvrirez plus en détail 
l’année prochaine. Pour l’heure, la 
commission TVEV espère que la lec-
ture de ce point de situation 2023 
vous aura intéressé et reste à votre 
écoute si vous avez des idées, pour 
que vivre à Fleurieu soit toujours 
aussi agréable.

Économies d’énergie, 
développement durable :
Initiée par la commission 
« moyens généraux » la 
rénovation de l’éclairage 
public et de l’éclairage in-
térieur des bâtiments de la 
commune constitue un as-
pect substantiel des actions 
destinées à réduire les dé-
penses énergétiques.

Éclairage public : depuis début 2023, la totalité de l’éclairage de la 
commune est constituée de LED (diodes électroluminescentes). Cette 
technologie allie efficacité et longévité et nous permet de réduire la 
consommation d’électricité de plus de 56 %.
En effet la puissance électrique installée qui était d’environ 40 Kilowatts 
en 2018 est aujourd’hui ramenée à 17,5 Kilowatts avec une efficacité 
lumineuse souvent améliorée. De plus la technologie LED permet de 
réduire la puissance de la lampe de 90 % en cœur de nuit. L’écono-
mie d’électricité ainsi réalisée permet de financer presque en totalité le 
remplacement des appareils d’éclairage.

Efficacité énergétique des bâtiments : la loi nous impose de ré-
duire les consommations d’énergie de nos bâtiments de - 40 % en 
2030, -50 % en 2040 par rapport à 2010. Toutes ces actions nous 
mènent sur la bonne voie pour lutter contre le changement clima-
tique.

Projets photovoltaïques : 
Partie prenante dans un projet 
photovoltaïque intercommunal 
(Wattsaône), la commission 
lance aussi l’étude d’un projet 
de panneaux photovoltaïques, 
en autoconsommation et re-
vente du surplus, sur la toiture 
de l’Espace Fleurieu. Une ins-
tallation de 20 kWc sur 95 m² 
est en cours d’étude. Elle per-
mettrait de réduire la facture 
d’électricité de la mairie et de la 
salle des fêtes de près de 50 %.
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Commission urbanisme 
et développement durable
Montée des Bruyères, deux lotissements en 
phase d’achèvement…

Depuis cet été, les vingt et une maisons des deux lotissements 
Montée des Bruyères sont toutes habitées.
Les maisons sont terminées, tout du moins intérieurement, les 
nouveaux habitants ont emménagé et nous profitons de ce 
bulletin municipal pour leur souhaiter la bienvenue dans notre 
village.

Les nouveaux propriétaires peaufinent leurs extérieurs et nous 
voyons se monter les murets de clôture et s’installer les portails, 
des piscines se creusent pour préparer l’été prochain, quelques 
empierrements sont sortis de terre, idem pour les chemins d’ac-
cès, les pelouses pointent leurs brins d’herbe, et les prochaines 
haies bocagères ne devraient plus tarder à être plantées.

Les deux lotissements, celui du Clos du Grand Buisson (6 
maisons en enfilade à gauche en empruntant la Montée des 
Bruyères), et celui des Bruyères (15 maisons entre cette Montée 
des Bruyères et l’Impasse des Cerisiers) commencent à s’intégrer 
harmonieusement à l’est du village.
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Prochaine étape : Démarrage de la construction des deux bâtiments sociaux en accession à la propriété par le 
biais d’un Bail Réel Solidaire (BRS).

Avec le BRS, les particuliers achèteront uniquement le logement, pas 
le terrain sur lequel il est construit et pour lequel ils paieront une petite 
contribution locative ; le résultat est un coût d’accession à la propriété 
divisé par deux, idéal pour des jeunes couples sans trop de moyens 
financiers mais qui veulent investir.

Cette opération est menée par deux organismes :
1) La ‘’Foncière Solidaire du Grand Lyon’’ qui a acheté le terrain pour 
réaliser ce projet.
2) Grand Lyon Habitat’’ qui a réalisé le programme des 20 logements 
dans la Montée de Champ Blanc et qui va aussi construire et 
commercialiser ces deux nouveaux bâtiments sociaux.

Ces deux bâtiments vont prendre place le long de la nouvelle Rue du 
Bois Rouge, en haut du lotissement des Bruyères. Quinze appartements 
sont prévus dans ces deux bâtiments et ils se répartissent de la 
manière suivante :
➤ 2 T2 de 45 et 48 m²
➤ 8 T3 de 65 à 69 m²
➤ 4 T4 de 91 à 94 m² dont 2 duplex (avec combles)
➤  1 T5 de 102 m² en duplex (avec combles)

L’ensemble comportera aussi un local à vélos de 30 m² dans le bâtiment 
sud, une rampe d’accès pour les Personnes à Mobilité Réduite (PMR) et 
des espaces verts conformément au règlement du PLU-H en vigueur.
La toiture sera à deux pans et les bâtiments seront conformes à la RE 
2020 (20 cm d’isolant en façade et 30 cm en toiture).

Le Permis de Construire a été signé fin août 2023, la construction devrait 
démarrer vers février 2024 et s’étaler sur toute cette année 2024. 

La mobilité à Fleurieu-sur-Saône, vers une autre façon de se déplacer…

L’autopartage :
Cela a fait un an déjà le 01 octobre 2023 que ‘’l’autopartage’’ via l’offre Citiz fonctionne et plutôt bien dans notre commune.
2 véhicules ont été mis en service à Fleurieu-sur-Saône par Lyon Parc Auto en partenariat avec la Métropole et l’aide de la mairie, une Citröen 
C3 et une Ford Focus Hybride stationnées sur deux places de parking dédiées non loin de la boulangerie.

En une année de service, ces deux véhicules ont parcouru 7 466 kilomètres en 68 réservations soit 110 kilomètres environ de moyenne par 
réservation ; et cela a représenté 791 heures de temps de réservation soit un temps moyen de 11 heures et 38 minutes par réservation.

C’est plutôt prometteur pour une première année de service et dans la moyenne de ce qui se fait dans les autres communes de la Métropole 
mais il faut monter en puissance si nous souhaitons conserver ce service.
Alors pourquoi ne pas vendre votre deuxième véhicule qui vous sert très peu et opter pour ce service à portée de main ?

Contact : tél : 04 72 41 67 12 -  https://www.lpa.citiz.coop 
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Le co-voiturage :
La mairie travaille avec la Métropole pour mettre en place, sur la route 
RD433, une offre de co-voiturage.

Les parkings réservés à ce service complémentaire à l’autopartage 
seront aménagés par la Métropole sur la route en bord de Saône sur 
les parkings existants mais qui servent peu et ceci dans les deux sens. 
Ils seront situés tous les deux à proximité de l’intersection de la route 
RD433 et de l’avenue Philibert Gaillard, pas très loin des arrêts des bus 
40 et 70.

La mise en place de ces stationnements pour le co-voiturage devrait 
démarrer début 2024.

La mairie a demandé dans un deuxième temps la mise en place de 
boxes sécurisés pour garer les vélos, pour les personnes qui viendront 
covoiturer ou prendre le bus.

Le bus :
Les lignes 40 et 70 ont profité du premier aménagement mis en place 
par la Métropole pour privilégier les transports en commun plutôt que 
les véhicules particuliers.

Ces bus ont maintenant une voie dédiée sur la presque totalité de leurs 
parcours et notamment en bords de Saône, ils restent sur la RD 433 
jusqu’à Fontaines-sur-Saône et ne rentrent plus dans les centres des 
bourgs comme Rochetaillée-sur-Saône et Fontaines-sur-Saône.

Ce sont dix minutes précieuses par voyage qui sont gagnées sur le 
temps de parcours dans les deux sens et moins de mauvaises sur-
prises aux heures de pointe.

Un peu de marche :
Pour amener les enfants à l’école, pour venir chercher son pain à la 
boulangerie, pour aller boire son apéritif au café du village, pour aller à 
son cours de gymnastique ou de poterie, pour venir le dimanche matin 
à la messe, pour venir chercher un document administratif à la mairie 
ou un livre à la bibliothèque, etc.

La marche, c’est bon pour la santé, cela économise le carburant dont 
le prix augmente sans cesse et cela évite de polluer l’air.
Alors, un petit effort pour moins de voitures dans notre village qui n’est 
pas si grand…

La gestion de nos déchets verts – Et si nous compostions !!

PAV (Point Apport Volontaire) de collecte saisonnière des déchets 
verts

Ce service demandé par la mairie et mis en place par la Métropole 
qui le sous-traite à la société Véolia est très apprécié par les fleuren-
tins qui viennent en nombre le samedi lors des sessions à Fleurieu-
sur-Saône et qui ne manquent pas de réagir légitimement lors des 
quelques perturbations constatées.
Cela évite de faire la queue le samedi après-midi à la déchetterie 
de Genay et cela permet de faire un peu la causette avec les amis 
arrivés au même moment devant la benne.
Onze dates ont été retenues pour Fleurieu-sur-Saône lors de cette 
année 2023 (6 au printemps et 5 en automne) et elles ont fait le plein 
à chaque fois.

Compte tenu de cette fréquentation jugée satisfaisante par la Métro-
pole et en constante progression, Fleurieu bénéficiera encore de ce 
service en 2024 aux dates suivantes :

Printemps 2024 : Automne 2024 :
16 et 30 mars 2024 21 septembre 2024
13 et 27 avril 2024 5 et 19 octobre 2024
11 et 25 mai 2024 2 et 16 novembre 2024
8 juin 2024

Mais la Métropole souhaite aller encore plus loin et veut sensibiliser 
et accompagner les usagers pour une gestion à la parcelle de leurs 
déchets verts. Pour cela, elle envisage que les déchets de tonte et de 
feuilles mortes ne soient plus admis en PAV, ni même en déchetterie 
courant 2024 (date de fin pas encore définie) ; il va donc falloir ap-
prendre à broyer et à composter.

Certains ont déjà commencé car ce sont plus de 90 composteurs 
individuels qui ont été offerts par la Métropole à des particuliers de 
Fleurieu-sur-Saône. On peut encore profiter de cette offre
https://demarches.toodego.com/gestion-des-dechets/deman-
der-la-distribution-d-un-composteur-individuel/
https://www.grandlyon.com/services/je-composte-mes-dechets

Et il y a toujours un composteur collectif ouvert le dimanche matin 
au ‘’Jardin Partagé’’ géré par l’association ‘’Graines de Fleurentins’’, 
derrière la maison Fleurentine.

Alors, prêts pour la ‘’compost’’ attitude…
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Personnel communal
Cette année, l’équipe technique s’est renouvelée et rajeunie avec l’arrivée de Thibaut 
NOC qui est chargé de l’entretien des bâtiments communaux, du suivi des espaces 
verts et de tous les contrôles réglementaires de nos installations techniques (chauffe-
ries, ventilations, alarmes incendies, aires de jeux, etc..).

Il s’occupe également de 
la préparation de l’Espace 
Fleurieu pour les loca-
tions, de la distribution 
des Nouvelles Brèves, et 
de la réalisation de divers petits travaux. Il intervient également lors de petits 
imprévus, comme des chutes d’arbres sur la chaussée.

Originaire du Val de Saône et ayant déjà une solide expérience sur un poste 
similaire, il s’est très vite intégré à l’équipe municipale.

Nous lui souhaitons une belle carrière à Fleurieu.
              

Nouveaux arrivants
Notre commune est attractive par son caractère de village calme 
ou il fait bon vivre, les nouvelles constructions vont bon train et la 
population s’accroit. Près de 25 familles nous ont rejoints.

Le 16 décembre 2023, ils étaient nombreux à répondre à l’invitation de 
la mairie pour faire connaissance avec le conseil municipal, le person-
nel communal et les associations du village. L’occasion de découvrir 
les possibilités offertes en matière de garde des petits, d’école et activités périscolaires, la bibliothèque et toutes les activités sportives et culturelles.

Les échanges ont été nourris autour du verre de l’amitié qui a clôturé cette réunion chaleureuse. Bienvenue à toutes et tous.
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ZFE
Au 1er janvier 2024, la ZFE n’admettra plus les véhi-
cules classés Crit’Air 4.

Le périmètre de la ZFE
(Zone à Faible Émission)
La ZFE s’applique à tout ou partie des communes de 
Lyon, Caluire-et-Cuire, Villeurbanne, Bron et Vénissieux. 
Elle intégrera à compter du 1er janvier 2024 certaines 
voies rapides structurantes comme la M6/M7, le bou-
levard Laurent Bonnevay et le boulevard périphérique 
Nord de Lyon (BPNL).

Circulation et stationnement inter-
dits pour les Crit’air 5 et 4
À partir du 1er janvier 2024, la réglementation s’éten-
dra aux véhicules Crit’Air 4. Les véhicules Crit’Air 3 se-
ront concernés à partir du 1er janvier 2025, les véhicules 
Crit’Air 2 à partir du 1er janvier 2028.
Les restrictions de la ZFE s’appliquent, sauf dérogation, 
en circulation et en stationnement sur voirie, 7 jours sur 7 
et 24 heures sur 24.

Plus d’infos sur
www.zfe.grandlyon.com

➤ Prime à la conversion et/ou du bonus écologique accordés par 
l’État ;  subvention de la selon le type de véhicule de remplace-
ment acheté, etc..

➤ Dérogations pour circulation temporaires (petits rouleurs, etc..)
Vignette Crit’Air   www.certificat-air.gouv.fr   (prix 2023 : 3,72 € 
envoi compris)
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Bilan Mi-Mandat
Il y a 3 ans, la liste « FLEURIEU nous Rassemble » vous présentait son programme pour les années 2020 - 2026. L’équipe municipale dresse 
aujourd’hui un premier bilan à mi-parcours et reste attentive à vos attentes et préoccupations, pour bâtir ensemble un avenir durable et pré-
server notre cadre de vie.

Conserver et améliorer ce qui fait la qualité de vie à Fleurieu
➤ La Commission Urbanisme est très vigilante sur les nouveaux projets de construction pour préserver l’aspect harmonieux du village. Elle reste 

ferme face aux promoteurs pour respecter les différents règlements qui se superposent (PLU-H, règlements des lotissements…) et éviter la 
surdensification. Ceci a été le cas pour les 3 lotissements créés entre la Montée des Bruyères et l’Impasse des Cerisiers mais aussi pour les 
diverses demandes de découpe de grandes parcelles en plusieurs lots.

➤ Les Fleurentins sont régulièrement sensibilisés à la bonne gestion des déchets, pour un tri plus facile et collectif : visite du Centre de Tri des dé-
chets Nicollin implantée à Saint-Fons ; point d’apport volontaire des déchets verts sur le parking du Mas au printemps et à l’automne ; fourniture 
de 90 composteurs particuliers par la Métropole ; des gobelets réutilisables et imprimés au logo de la commune sont tenus à la disposition des 
associations par le Sou des Écoles.

Poursuivre l’investissement dans des infrastruc-
tures communales performantes et durables
➤ Le remplacement des lampes de l’éclairage public sur la totalité de 

la commune par des LED est terminé. La puissance totale installée 
était de 39,8 kilowatts en 2017. Elle a été ramenée à 17,6 kilowatts 
en 2023, soit un gain de 56 % qui entraîne une réduction du coût 
des abonnements à l’électricité et une diminution de la consom-
mation. Nous avons choisi de ne pas appliquer l’extinction noc-
turne mais de programmer une très forte réduction de l’éclairage 
en cœur de nuit, similaire à la pleine lune.

➤ La rénovation et l’entretien de nos bâtiments publics se poursuivent 
avec un effort particulier pour leur performance énergétique : 
abandon du chauffage au gaz et installation d’une pompe à cha-
leur et de radiateurs « basse température » lors de la réhabilita-
tion de l’ancien presbytère ; Isolation par l’extérieur et la toiture du 
bâtiment vestiaires et douche de la salle de sport, ajout de volets 
roulants aux fenêtres, remplacement des vitrages de la salle de 
judo.

➤ L’éclairage intérieur des bâtiments (mairie, école, Espace Fleurieu, 
galerie fleurentine) fait l’objet d’une campagne de remplacement 
des appareils anciens et des tubes fluorescents par des éclairages 
à LED plus performants. Avant travaux la puissance installée en 
éclairage sur l’ensemble des bâtiments était de 40 kilowatts, elle 
est aujourd’hui d’environ 12 kilowatts, ce qui représente une dimi-
nution de la consommation électrique d‘environ 70 %.

➤ Une caméra thermique a été achetée et est proposée en prêt aux 
Fleurentins désireux de connaître le bilan simplifié de l’isolation 
thermique de leur habitation en vue de l’améliorer. Un guide d’uti-
lisation est fourni.

Favoriser les actions de soutien et d’entraide au 
sein de la commune

➤ Une politique de construction pour tous : l’inauguration des 20 lo-
gements « Contre-champs » en 2022 a permis de proposer des 
logements adaptés en taille, en accès et en prix. Un permis de 
construire a été accordé pour la construction de 15 logements en 
accessions à la propriété. Le Bail Réel solidaire (BRS) permet d’être 
propriétaire, sous condition, de son logement mais pas du terrain 
ce qui permet de réduire le coût d’achat. Ces 2 projets de loge-
ments aidés respectent les dernières normes de qualité environ-
nementale avec une excellente performance thermique et, pour 
l’opération « Contre-champs » des toitures terrasses équipées de 
panneaux photovoltaïque.

➤ Le Comité d’Action Sociale (CCAS) reçoit en toute discrétion sur ren-
dez-vous et accompagne les Fleurentins en difficultés. Le travail en 
partenariat avec les assistantes sociales de la Maison de la Métro-
pole permet également d’aider les familles dans leurs démarches 
administratives avec différents organismes.



➤ Depuis 2021, la commune de Fleurieu participe à la semaine bleue : conférences, ateliers et une sortie socio-culturelle sont proposés à l’automne 
afin de créer du lien entre nos anciens. Le repas des aînés organisé en janvier par le CCAS et la municipalité est aussi l’occasion d’une journée 
festive.

➤ La commune travaille en partenariat avec pole-emploi et la mission locale pour accompagner les jeunes fleurentins en réinsertion, tenir compte 
des situations de handicap et déployer l’aide à la mobilité pour favoriser leur recherche d’emploi

Promouvoir les projets pédagogiques et sportifs dès le plus jeune âge
➤ La Municipalité a accompagné l’ouverture de la micro-crèche « Crèches de demain » dans la zone artisanale. Elle est pleinement investie dans 

l’organisation et le financement de la crèche intercommunale Fleurieu/Rochetaillée. Elle contribue également au Relais Petite Enfance intercom-
munal qui propose des temps collectifs d’échange et de partage entre les parents, les petits et les professionnels.

➤ La commune coordonne l’ensemble des activités du périscolaire et du centre de loisirs les mercredis. Depuis l’été 2022 nous avons décidé d’ou-
vrir le centre de loisirs le mois de juillet. Tous les projets pédagogiques disposent d’un volet développement durable en lien avec la biodiversité, la 
solidarité et l’agriculture. Le goûter des enfants du périscolaire provient principa-
lement d’agriculteur locaux qui sont invités à partager leurs métiers. Des ateliers, 
des rencontres et des animations sont régulièrement proposés aux enfants et 
aux habitants de la commune via le CIVRE (Comité Intercommunal du Vallon du 
Ruisseau des Échecs).

➤ L’ouverture d’une 6ème classe est effective depuis la rentrée 2020 ce qui limite 
chaque classe à 24 élèves en moyenne. 5 salles sont maintenant équipées d’un 
tableau blanc interactif. Les travaux d’extension de l’école ont débuté afin d’ac-
croître le nombre de couchettes et rénover les sanitaires pour les plus petits.

Soutenir l’activité associative dynamique de Fleurieu
➤ Pivot du lien social et essentielles à la vie du village, la commune compte près de 20 associations. Elles bénéficient d’une subvention annuelle et 

de la gratuité des installations. La municipalité met tout en œuvre pour leur proposer des salles et lieux adaptés à leurs activités : dojo, salle des 
miroirs, salles Champ Blanc et Bois Rouge, Galerie Fleurentine, Maison Fleurentine, jardins partagés… Elle en assure la logistique, l’entretien et 
le chauffage en hiver.

➤ Trois réunions annuelles sont prévues avec les associations en vue de préparer le Forum de septembre, établir le calendrier des festivités et le 
planning d’occupation des salles communales, organiser le 8 décembre et la Fête de la musique…

➤ Nous soutenons l’ensemble des associations fleurentine dans leurs réalisations de fêtes et de moments de rencontre permettant de renforcer le 
lien entre les habitants de tout âge. Chaque mois, la municipalité les aide à relayer et valoriser leurs activités et manifestations au moyen du site 
internet et des Nouvelles Brèves. Un panneau d’affichage pérenne a été installé au rondpoint de Toureyrand pour promouvoir les temps forts.

17
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Inviter à la participation citoyenne
➤ L’action municipale et les actualités du village sont relayées via les Nouvelles Brèves mensuelles, des Info+ thématiques, le Bulletin municipal an-

nuel et le site internet. Ces outils sont à la disposition des associations pour communiquer sur leurs activités. L’application illiwap, téléchargeable 
sur les smartphones, permet de recevoir les alertes, les informations et les évènements de la commune en temps réel.

Sécuriser les déplacements et favoriser les modes de transports sobres en énergie
➤ En termes de sécurité routière, les plans de circulation des rues 

du Putet, Jabouret et Jericho ont été revus. Un radar pédagogique 
mobile va être installé dans les rues les plus passantes. La Com-
mission Urbanisme veille à préserver les places de stationnement 
des véhicules. Lors de la vente de parcelles, la mairie se positionne 
systématiquement sur les emplacements réservés (ER) pour réa-
liser, même partiellement, un cheminement piétonnier voire un 
parking s’il y a la place pour le faire.

➤ Une ligne de pédibus a été créée depuis la Rue Romagnon jusqu’à 
l’école. Elle semble s’essouffler un peu et il est important de rappe-
ler que seule l’implication des parents peut la rendre pérenne. Les 
pratiques de déplacement autour de l’école, à vélo et à pied ont 
été modifiées et deux « zones 20 » de cheminement sécurisé ont 
été créées grande rue et rue Romagnon.

➤ La mairie a mis en place avec l’aide de la société Lyon Parc Autos le 
service CITIZ d’auto-partage (2 véhicules stationnés près de la bou-
langerie). Ce service semble avoir séduit une clientèle croissante in-
téressée par des besoins ponctuels d’un véhicule. On peut le louer 
pour une heure ou pour une semaine, en France et en Europe, la 
seule contrainte étant de ramener le véhicule à la place de station-
nement qui lui est dédiée. D’autre part une borne de recharge pour 
véhicule électrique place Guimet est disponible pour tous.

➤ Plusieurs racks à vélos ont été installés près de la bibliothèque et 
rue de la Grillette. La station Vélo’V demandée par la mairie a été 
refusée, pour le moment, par la Métropole au prétexte « d’un inté-
rêt faible pour la commune ».

➤ La mairie a fait la demande officielle, auprès de la Métropole et du 
Sytral, d’extension du trajet de la ligne circulaire S14 jusqu’à Fleu-
rieu. Cette extension permettrait aux habitants de la commune de 
rejoindre plus facilement Neuville et les grandes lignes de transport 
en commun.
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➤ Des réunions publiques sont régulièrement organisées avec les riverains pour réfléchir aux travaux, avec les nouveaux arrivants pour leur 
présenter les activités de la commune et leur distribuer un livret d’accueil riche en informations, ou encore avec tous pour discuter d’énergie 
solaire. Un projet intercommunal de centrale solaire avec toutes les communes du Val de Saône a ainsi vu le jour, auquel Fleurieu apporte une 
subvention. La Commission Urbanisme organise des permanences tous les matins à la mairie, avec ou sans rendez-vous (se renseigner en 
mairie).

➤ Les relations avec nos amis de Lichtenwald sont au beau fixe. Le dernier rassemblement sur le thème de la magie a donné un vrai coup de boost 
à notre jumelage : 50 jumeaux allemands étaient présents à Fleurieu-sur-Saône. Le comité de Jumelage remercie toutes les personnes qui ont 
participé par leur bonne humeur communicative à l’extraordinaire ambiance observée lors du retour à Fleurieu de nos amis allemands après les 
restrictions dues à la COVID 19.

Susciter l’intérêt pour le patrimoine local
➤ La magnifique rénovation de l’ancien presbytère est incontestablement une réussite. Elle réaffirme la centralité du village autour de ses équipe-

ments municipaux et de ses commerces.
➤ La Maison Fleurentine est aujourd’hui un lieu d’échanges, d’expositions, de rencontres et d’animations culturelles, mais aussi un écrin pour les 

documents et éléments patrimoniaux de la commune. Elle accueille les remarquables expositions des journées du patrimoine et est utilisée 
régulièrement par des associations fleurentines et les élèves de l’école. La salle du patrimoine du premier étage est équipée de mobilier et 
placards muraux qui reçoivent les documents et les objets patrimoniaux classés et archivés. Ils sont consultables par tout Fleurentin qui en fait 
la demande.

➤ La commission municipale élargie patrimoine s’est constituée en association (loi 1901) en avril 2022. Une convention signée avec la mairie lui 
donne comme mission d’intérêt général la gestion du fond communal des archives et objets patrimoniaux. À ce jour plus de 500 articles sont 
classés et archivés, environ un millier sont triés et en cours de classement. Ce travail colossal se poursuit à raison d’une matinée par semaine

Maintenir une gestion rigoureuse des finances locales et l’activité des commerçants et artisans du village
➤ Le nombre de personnels municipaux a progressé de façon à 

suivre la croissance de la population fleurentine. De nouveaux 
agents ont été recrutés afin d’assurer la cantine, l’entretien des 
bâtiments et espaces verts ainsi que l’accueil en mairie.

➤ Malgré la baisse continue des dotations de l’État, le financement 
de la vie communale ne peut s’arrêter. Des subventions sont systé-
matiquement recherchées auprès des collectivités pour la réhabili-
tation des bâtiments, les travaux sont suivis par la commune sans 
maîtrise d’œuvre externe pour réduire les coûts. Aucun nouvel 
emprunt n’a été contracté mais malgré tous nos efforts, une aug-
mentation de la part communale de taxe foncière a été nécessaire 

pour préserver les ressources de la commune.
➤ Les artisans locaux sont systématiquement sollicités pour des de-

vis de peinture, électricité, menuiserie… sur les bâtiments commu-
naux. Les horaires du marché ont été étendus le mercredi après 
midi à la grande satisfaction des commerçants et des clients.

➤ Des partenariats avec des entreprises sont recherchés pour ré-
duire les dépenses de la commune, en contrepartie d’un service. 
Par exemple l’utilisation de la carrière pour des démonstrations de 
matériel, en échange de l’entretien du site ; ou encore la location 
de la halte fluviale pour la décharge de barges.
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La bibliothèque municipale et son équipe de bénévoles sont heureuses de vous accueillir rue du stade.
Vous pourrez consulter de nombreux documents régulièrement renouvelés par achat ou par emprunt à la bibliothèque 
municipale de Lyon (BML) : romans de la dernière rentrée littéraire, polars, bandes dessinées, livres d’enfants et 
jeunesse, livres d’art, loisirs, cuisine, jardinage, développement personnel, etc...
Vous bénéficiez également de l’accès gratuit à des millions de ressources numériques de la Métropole de Lyon (presse, 
musique, auto-formation…).

ENLivreZ-vOUS à….. FLeUriEU ! Bibliothèque

La bibliothèque est ouverte :

■ mercredi de 16h00 à 18h30

■ samedi de 10h30 à 12h00

La bibliothèque, lieu d’échanges et de rencontres, vous propose de 
développer votre goût de la lecture en participant au Club Lecture. Il 
se réunit un mercredi soir toutes les 6 semaines dans une ambiance 
conviviale pour échanger autour des livres et de la lecture. Il participe 
au prix « Summer » proposé par la Fête du Livre de Bron qui invite les 
lecteurs à faire un choix parmi cinq titres qui viennent de sortir. Cette 
année c’est Pierrick Bailly, un des cinq auteurs retenus qui sera reçu à 
la salle Georges Brassens de Saint Germain au mont d’Or.

Collaboration avec d’autres structures :
➤ La collaboration avec la BML permet de proposer des évènements 

culturels et thématiques comme par exemple la participation à la 
Nuit de la lecture qui nous permettra de recevoir l’auteure Nicole 
Gonthier qui écrit des romans policiers dont l’action se passe à 
Lyon vers la fin du Moyen Âge.

➤ Collaboration avec l’école du village : L’équipe reçoit l’ensemble 
des classes tous les mois, pour lire aux enfants quelques histoires 
adaptées à leur âge. Chaque élève repart avec un livre en prêt. 
Avant le départ en vacances de Noël, l’équipe de la bibliothèque 
propose des contes de Noël qui sont en général fort appréciés par 
les enfants.

➤ Collaboration avec l’Accueil de loisirs : Un mercredi par mois, les 
locaux de la bibliothèque sont mis à leur disposition pour un temps 
de lecture. Un mercredi par mois également un atelier est proposé 
aux parents et aux enfants selon des thèmes définis à l’avance. Par 
exemple en octobre, activités autour des arbres et de l’automne, 
en novembre création de portraits d’après Picasso, en décembre, 
fabrication de sapins de Noël.

➤ Collaboration avec la bibliothèque de Rochetaillée : Une chasse 
aux œufs est organisée en alternance dans les deux communes. 
Cette année, la météo défavorable nous a contraints de nous re-
plier sur l’Espace Fleurieu au lieu du parc de M. et Mme Guimet. 
Mais les enfants, venus en nombre avec leurs parents se sont bien 
amusés quand même.

➤ Collaboration avec le Comité de jumelage : La bibliothèque a par-
ticipé à la journée de la Magie en proposant des activités « ma-
giques » aux participants

➤ Collaboration avec le Comité des Fêtes pour l’évènement Picas-
so du 24 novembre par la fourniture de documents et la création 
d’« oeuvres artistiques ».
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L’Espace Naturel Sensible (ENS) du vallon du Ruisseau des Echets est géré par un regroupement com-
prenant la Métropole et quatre communes traversées par ce ruisseau : Fontaines-Saint-Martin qui est 
la commune pilote, Cailloux-sur-Fontaines, Fleurieu-sur-Saône et Rochetaillée-sur-Saône.

Les actions mises en place suivent un plan de 
gestion rigoureux établi tous les cinq ans et le 
nouveau est en cours d’élaboration.
Les actions du plan de gestion sont financées par 
la Métropole qui est aidée pour la gestion par le 
bureau d’études Hédéra Environnement ; celui-ci 
organise et anime les réunions régulières du 
Comité de Pilotage, rédige les comptes-rendus, 
gère le budget alloué et s’assure du bon suivi des 
diverses actions engagées avec le soutien d’élus 
des quatre villages concernés.
Citons parmi ces actions des rencontres avec les 
agriculteurs, des journées à la ferme, des ani-
mations pour les écoles sur des sujets touchant 
à l’environnement, des balades nocturnes, le 
nettoyage du ruisseau avec des bénévoles, un 
suivi permanent de l’état de la faune, des mares 
et de la flore ainsi que l’entretien des divers mo-
biliers jalonnant les sentiers de l’ENS comme les 
réparations des barrières interdisant l’accès aux 
véhicules motorisés trop souvent détériorées par 
des personnes sans scrupule.
Depuis plusieurs années, le Comité de Pilotage 
travaille sur un projet de réhabilitation du Sentier 
de la Marinade qui longe le ruisseau des Echets 
en traversant les quatre communes concernées.
Un bureau d’études Tikopia aidé de deux so-
ciétés partenaires (Sébastien Pradel Designer et 
Wabi Sabi) ont été choisis par le Comité de Pilo-
tage pour travailler sur ce projet ambitieux qui va 
s’étalonner sur presque trois ans. L’objectif est de 
valoriser le site, améliorer la signalétique et agré-
menter la promenade de divers aménagements 
et mobiliers, ludiques, panoramiques et instructifs 
et faisant appel à nos cinq sens, d’où le nom de 
ce nouveau sentier « Sens Dessus Dessous ».

Deux lots ont été déterminés, le lot 1 concernant 
la signalétique (totems d’entrée sur le sentier et 
panneaux directionnels) et le lot 2 concernant 
tous les aménagements.

Pour le lot 1, les prestataires peaufinent les plans 
des divers panneaux, les formats, les matériaux, 
les types de supports, les techniques d’impres-
sion qui devront rester pérennes, les spécifica-
tions pour l’entretien et la maintenance de ces 
équipements (démontage et nettoyage faciles).
Pour le lot 2, le gros problème est la maîtrise fon-
cière car il y a la nécessité d’avoir l’accord des 
propriétaires si un aménagement se trouve sur 
une parcelle privée ou à proximité immédiate 
de celle-ci. Des courriers sont déjà partis à des-
tination de ces propriétaires. La grande difficulté 
sera aussi d’acheminer les différents matériaux 
pour construire ces aménagements avec la 
création probable de nouveaux chemins éphé-
mères. Ce sera notamment le cas pour la ravine 
des vertiges qui sera sur le chemin de la Bioque, 
qui démarre vers le musée de l’automobile de 
Rochetaillée-sur-Saône. Cet équipement est un 
balcon suspendu qui s’avance dans le vide pour 
surplomber le ruisseau et cela nécessite un tra-
vail de génie civil important pour bien amarrer ce 
balcon dans le sol.

En ce qui concerne Fleurieu, nous sommes la 
commune où il y aura le plus de stations, six au 
total :
➤ la station « Boîte à sons » en bas du sentier 

du Bois des Côtes près du ruisseau, et qui fait 
appel au sens « Entendre »,

➤ la station « Zoorama » en bas du même sen-
tier,

➤  la station « Tout ce que voit mon œil » sur la 
rue de la République,

➤ la station « Vertige des cimes » sur un nou-
veau sentier à créer qui démarrera en bas de 
celui du Bois des Côtes,

➤ deux stations « Troncs Binoscopes » sur des 
arbres tombés et enjambant le sentier dans 
le vallon.

Ces 5 dernières stations font toutes appel au sens 
« Voir ».
On trouvera également un totem de départ sur le 
chemin d’accès à la Madone depuis le cimetière 
et les entrées ENT6 (vers le chemin du Bois des 
Côtes), ENT7 (sur le sentier qui part de la table 
des chasseurs pour retourner dans le vallon, et 
ENT9 (à la lisière avec Cailloux-sur-Fontaines près 
d’un pré pour des chevaux), et tous les nouveaux 
panneaux directionnels pour renseigner sur le 
chemin à suivre pour poursuivre la visite.
La réalisation des équipements a été confiée à 

la société viennoise AD Productions spécialisée 
dans la signalétique touristique et le mobilier ur-
bain de plein air. Ces équipements seront instal-
lés par les « Brigades Nature ».
Le projet est maintenant bien avancé : le démar-
rage de la fabrication des équipements (portes 
d’entrées et certaines stations) et de la signalé-
tique (panneaux directionnels) est prévu sur jan-
vier 2024 et le montage devrait pouvoir démarrer 
courant mars 2024 ; celui-ci devrait se poursuivre 
jusqu’en 2025.
Le coût de réalisation de ce nouveau sentier est 
supporté par la Métropole et quelques spon-
sors avec notamment « Agence de l’Eau » qui va 
prendre en charge 30 % de l’investissement total.
Les 4 communes concernées n’engagent aucun 
frais pour cette réalisation.
De belles ballades 
en perspective pour 
découvrir ou redé-
couvrir ce magni-
fique site qu’est le 
Vallon du Ruisseau 
des Echets.

L’année 2024 va aussi voir l’arrivée d’éco-gardes 
dans l’ENS du Vallon des Echets. Ces personnes 
bénévoles, formées, habillées et motorisées par 
la Métropole auront une mission d’information et 
de sensibilisation au maintien de la biodiversité 
au sein de cet espace naturel ultra-sensible.
Leur mission sera d’éduquer les promeneurs ren-
contrés dans le vallon sur les bonnes pratiques 
pour préserver au mieux ce magnifique endroit ; 
citons notamment :
➤ Tenir les chiens en laisse
➤ Ne pas s’aventurer dans les champs cultivés
➤ Ne pas cueillir les fleurs
➤ Interdire les motos et quads près du ruisseau
Leur mission devrait débuter vers mi-février 2024 
et vous risquez donc de les croiser lors de vos 
prochaines promenades du week-end.

Cailloux-
-sur-Fontaines

Les Côtes

La Marinade

Rochetaillée-
-sur-Saône

Fleurieu-sur-Saône

Fontaines-Saint-Martin

La Bioque

R
ue

 d
e 

la
 R

ép
ub

liq
ue

C
he

m
in

 d
e 

la 
M

ad
on

e

C
hem

in d
e          la M

arin
ad

e

Che
min  

 d
u 

  G
ra

nd
   

 B
re

ss
el

an

Ch. de Fauluzerne

Chem
in  des       Cham

ps
Chem

in du M
as Joint

Rue d
u D

av
id

Sa
ôn

e

Ru
iss

ea
u

d
es

Éc
he

ts

Ru

e d
es

 Fours

La Ruelle Profonde

Le Bois d
es C

ôtes
C

hem
in d

u Content

Ru
e 

de
 la

 R
ép

ub
liq

ue

R. d
u M

usée

C
hem

in d
es C

ôtes

G
ra

nd
e 

G
or

ge

Sentier    d
es 

  Échets

Sentier des Échets

Rue des Chaumes

Chem
in  des  G

randes  Côtes

Ru e du Content

Porte de Bois Rouge

Porte des Grandes Côtes

Porte du Content

Porte des ChampsPorte
de la Marinade

Porte
du Vallon

Porte
de la Bioque

Porte des Côtes

Porte de la Gorge

Porte
du Ruisseau

Odorama

Ravine des Vertiges

Zoorama

Chante Ruisseau

Boîte à Sons

Mue des Arbres

Granulomètre

Vertige des cimes

Tronc Binoscope
de la Combe

Tronc Binoscope
du Plateau

Tout ce que voit
mon œil

Le futur sentier « Sens Dessus Dessous »

Zoorama

Tronc binoscope

Boîte à sons

Vertige des cimes

Tout ce que voit mon oeil



22

Vie communale

ÉCOLE : Découvrir, construire, être sensible… à notre Monde
Pour la classe de GS/CP de Mme Binet et la classe de CP/CE1 de M. Debernardi l’année 2023 fut riche en découverte, en construction de 
savoir, en sensibilisation… à travers de nombreux projets.
L’apprentissage de la lecture, des mathématiques, des sciences ne s’est pas fait uniquement derrière un bureau. Nos élèves ont pu 
construire leurs savoirs, leur culture à travers des sorties.

Dès le mois de janvier, les classes d’élémentaire sont allées au ci-
néma Le Rex, à la découverte de Charlie Chaplin et de son film « Le 
Kid ». Puis une autre sortie, toujours avec le dispositif « école et ciné-
ma », à la découverte du film d’animation « Un conte peut en cacher un 
autre ». Roald Dahl réinvente les contes de Cendrillon, des trois petits 
cochons… C’est ainsi que Blanche Neige et le Petit Chaperon Rouge 
sont les meilleures amies du monde, Cendrillon épouse Jack… avec 
comme narrateur un loup.

Les CE1-CE2 participant aussi au projet ont pu découvrir le très beau 
dessin animé de Michel Ocelot Azur et Asmar. Quant aux élèves de cy-
cle 3, après « La vallée des loups » et « Les 400 coups », ils ont terminé 
cette année par le visionnage d’un manga « Le voyage de Chihiro ».

Les enseignantes de maternelle, comme chaque année, ont d’abord 
emmené leurs élèves voir des films qu’elles avaient sélectionnés à l’es-
pace Fleurieu. Puis comme chaque année, la dernière sortie cinéma 
est l’occasion pour nos petits élèves d’assister à une séance au cinéma 
Rex à Neuville. Ce grand moment se termine par un pique-nique qui 
a lieu à l’école.

En février, l’école a reçu Ebulliscience et son Labomobil. Les élèves, 
devenus de véritables petits chercheurs, ont dû mobiliser leurs capa-
cités d’observation et de raisonnement, formuler des hypothèses pour 

ensuite les tester sur les différentes expé-
riences, parfois très étonnantes.
Cette matinée fut riche en manipulation et a 
permis de faire découvrir aux enfants le plai-
sir de comprendre par eux-mêmes.
Pour les GS/CP : « Qu’est-ce qu’une dé-
marche scientifique ? », pour les CP/CE1 : 
« Construire et comprendre leur premier cir-
cuit électrique », pour les CE1-CE2 « Sciences 
dans l’histoire » et pour les CM1-CM2, « la po-
lice scientifique ».

En mars, les élèves des 4 classes d’élémentaire sont partis à la décou-
verte de leur environnement proche avec l’association Nature et Sens à 
travers le thème : « Humain et nature : quels liens possibles ? »

Balade 1 : A la découverte de la nature en ville avec nos sens. Com-
ment porter attention au vivant près de chez soi ?

Balade 2 : Un cœur de nature en zone urbanisée : le ruisseau des 
Echets. Les élèves ont étudié les différences de perception et de res-
sentis entre un milieu urbain et un milieu naturel humide.

Balade 3 : Mise en valeur du ruisseau et de la biodiversité du site.

À travers ces trois sorties, les petits Fleurentins ont pu travailler en 
équipe, partager des tâches, s’engager, conduire des observations, 
développer leur curiosité et leur sens de l’observation, et mettre en 
pratique des comportements simples respectueux de l’environnement.

Le ruisseau des Echets 

Un habitat pour les insectes 
dans un mur d’une maison.
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Le mois de mars fut également l’occasion pour les deux classes de 
Mme Binet et M. Debernardi de s’essayer à la batucada lors du carna-
val. Une prestation très appréciée que les élèves ont volontiers repro-
duite lors du spectacle de chorale qui a eu lieu en mai.

Mois de mai : nous avons reçu toutes les familles à l’Espace Fleurieu 
pour un spectacle-chorale avec Batucada et chants : moment très 
convivial malgré l’appréhension de certains élèves qui chantaient pour 
la première fois devant un public très nombreux mais acquis.

Mois de juin : Toutes les 
classes depuis la mater-
nelle jusqu’au CM2 se sont 
rendues au musée Jean 
Couty avec la découverte de 
2 peintres, Chagall et Ma-
tisse et d’une chasse aux 
détails dans le musée.

Les classes de Mme Binet et M. Debernardi ont prolongé ce moment 
très important et attendu de tous par un pique-nique dans le parc de 

l’île Barbe. Une fois les estomacs bien remplis, direction Confluence où 
les attendaient deux guides. Ils ont passé l’après-midi sous un soleil de 
plomb avec comme thème : la nature dans la ville, zones humides et 
architecture, comparaison entre Fleurieu petit village et Lyon.
Pour clore l’année, les classes de Mesdames Vinot et Vivier ont décidé 
de faire un pique-nique et se sont réunies au stade de foot derrière la 
mairie pour partager un moment convivial autour de parties de foot ou 
de jeux d’adresse.

Après la pause estivale, nous nous sommes tous retrouvés pour re-
démarrer une nouvelle année scolaire, déjà riche en sorties et en dé-
couvertes.
Comme chaque année, avant les vacances d’automne a eu lieu le 
cross qui regroupe toutes les classes, moment chaleureux où petits et 
grands s’encouragent mutuellement.

Chaque mois, nous allons aussi à la bibliothèque de Fleurieu où 
chaque enfant peut emprunter un livre et écouter des histoires lues par 
les bénévoles : moment toujours très attendu ! Merci.
Depuis cette année les élèves vont lire des histoires dans les autres 
classes, moment d’échanges et de rencontres entre niveaux.

L’Art sera aussi notre fil conducteur pour l’année scolaire 2023-2024 
avec des emprunts d’œuvres au musée Paul Dini et bien d’autres sor-
ties : Auditorium, musées…

L’actualité lourde, parfois difficile aussi pour nos élèves, nous accom-
pagne aussi tous les jours dans nos classes mais nous faisons en sorte 
de rendre notre école agréable et accueillante pour chacun.
Pour cela, nous remercions le Sou des écoles, la Mairie, le Comité des 
fêtes. Ce dernier nous permet de finir l’année avec un spectacle et un 
goûter de Noël offerts à tous les élèves de l’école.

Merci à tous.
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Chaque année, l’Assemblée nationale propose aux classes de CM2 de participer à l’écriture d’un texte de loi. Les inspecteurs de l’éducation 
nationale choisissent 2 classes pour chaque député élu.
Pour la 26ème édition, le thème était : « Renforcer la participation démocratique et la confiance dans les institutions ». La première fois que 
la maîtresse nous l’a lu, on ne l’a même pas compris !!!
En plus d’un long travail fait en classe, pour mieux nous préparer, M. le maire, M. Berrucaz et l’adjoint en charge de l’école, M. Chassing, 
sont venus nous expliquer leurs fonctions dans la commune ainsi que le rôle d’une mairie. Dix enfants volontaires ont assisté à un conseil 
municipal.
L’inspecteur, M. Gozzi, nous a expliqué les 3 branches du pouvoir en France : législatif, exécutif et judiciaire.
Puis, la députée de notre circonscription électorale, Mme Brocard, nous a décrit le travail d’un député et de quelle manière se fabriquent 
les lois.
Comme à l’Assemblée, nous nous sommes divisés en commissions pour écrire notre proposition de loi. Nous n’avons pas été retenus mais 
la voici :

Article 1er

Pour chaque année scolaire, il est organisé dans chaque école, l’élection de deux représentants d’élèves : une fille et un garçon, parmi l’ensemble 
des élèves de l’école âgés d’au moins neuf ans.
Le conseil municipal ou la commission scolaire reçoit, au plus deux fois par année scolaire et à leur demande, les deux représentants des écoles 
élus dans les conditions prévues au premier alinéa. Les représentants sont alors invités à présenter des observations ou des propositions en lien 
avec leur école.

Article 2
Les élèves de collège de cycle quatre de 4ème organisent sur l’année scolaire, un projet en lien avec un des dix-sept objectifs du développement 
durable (comme la solidarité, l’alimentation, l’énergie, l’environnement…)
Il est organisé dans chaque classe de 4ème des temps de discussions entre les élèves et leur professeur d’EMC pour trouver le thème du projet et 
comment le réaliser en lien ou pas avec une association.

Article 3
1° Dans le code électoral, il est précisé qu’un citoyen peut voter à partir de l’âge de « dix-huit » ans. Nous demandons à ce que l’âge soit rem-

placé par le mot : « seize » ans.
2° Lorsqu’il y a une élection ou un référendum, au niveau national comme au niveau local, les lycées organisent dans chaque classe, deux 

séances pendant lesquelles un enseignant présentera, de façon neutre, chaque candidat ou l’institution concernée. Les élèves des lycées 
sont alors familiarisés avec l’élection à laquelle ils seront invités à participer activement. Toutes ces informations seront affichées dans chaque 
établissement jusqu’au jour de l’élection.
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Une journée à Paris
L’Assemblée nationale
Nous ne pouvions pas en rester là après tout ce travail. Nous avons décidé d’aller 
à Paris, visiter l’Assemblée nationale. Grâce à Mme Brocard et à M. Chassing, 
nous avons eu une visite guidée de l’Assemblée nationale. C’est l’endroit où les 
députés proposent, débattent, votent, fabriquent la loi.

Nous avons vu l’hémicycle, mais aussi différentes salles dont la bibliothèque qui a 
un passage secret pour aller à l’étage… 
C’était magnifique et très impressionnant !

Après le pique-nique au jardin des Invalides, nous avons pris un  
bateau-mouche : on s’est bien amusé !
Ensuite, nous avons enchaîné, avec une visite guidée de la grande Ga-
lerie du musée de l’Homme. Il y avait trois thèmes : Qui sommes-nous ?
D’où venons-nous ? et Où allons-nous ?
Le guide était super intéressant et même si nous étions très fatigués, 
on a appris plein de choses !

Nous sommes rentrés épuisés mais heureux !!!!

Un immense merci à Mme Vivier pour son soutien, à M. Chassing pour 
son investissement, à Mme Brocard, M, Berrucaz et M. Gozzy pour leur 
intervention et à Emilien pour les apports théoriques.
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Restaurant scolaire de Fleurieu sur Saône
Tous les enfants de l’école (ou presque) sont inscrits à la cantine !
Mais savez-vous que « Le Restaurant Scolaire de Fleurieu » est une association gérée par des parents bénévoles ?
Voici quelques explications sur le fonctionnement de la cantine…

Qui s’occupe de la cantine ?
Les repas sont préparés et livrés chaque jour par la société RPC.
La Mairie met à disposition les locaux et le personnel de service et 
d’encadrement sur la pause méridienne.
L’association, par délégation de service public de la Mairie, gère les 
inscriptions des enfants via son site internet (créé par un ancien parent 
bénévole), commande et paye les repas auprès de la société RPC, s’oc-
cupe de la facturation et des encaissements tous les mois.

Alors pourquoi une association ?
Le recours à une association permet :
➤ de maîtriser les coûts (les parents sont bénévoles) et de garder un 

prix de repas attractif : 3,50 € par repas.
➤ de garder une réelle souplesse pour inscrire ou désinscrire vos en-

fants avec un préavis de seulement un jour ouvré (scolaire).

Nous avons pu également choisir la boulangerie de Fleurieu L’EPI FLEU-
RI comme fournisseur qui livre du pain frais chaque matin à la cantine.
Nous finançons régulièrement des projets ou activités pour les enfants : 
repas des classes vertes, goûter et participation financière pour la ker-
messe, pique-niques lors des sorties de classe, nous achetons des bal-
lons, organisons des activités pour la récréation du midi et offrons des 
cadeaux aux enfants lors de certaines fêtes…
Et bien sûr, nous participons à la vie associative du village comme par 
exemple lors de la fête du 8 décembre !

Notre équipe de bénévole est actuellement composée de 6 parents :

la Présidente  : Mélanie Belmonte
le Trésorier  : Rémi Tournebise
la Secrétaire  : Marie Desbat
les bénévoles  : Virginie Pernon, Jenni Vazeille, Annabel Beynel Nabet

Alors comme tous les ans,  
nous recherchons de nouveaux parents

pour venir nous aider !

Pour nous joindre vous pouvez nous envoyer un email à HYPERLINK 
mailto:gestion@restaurant-scolaire-fleurieu-sur-saone.org

gestion@restaurant-scolaire-fleurieu-sur-saone.org

Nous vous souhaitons une excellente année 2024 !

Les parents bénévoles de la cantine !

ATELIERS DE NOËL
animés par des parents
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30 juin : kermesse de l’école
Vendredi 30 juin était organisé la kermesse de l’école. Au programme, maquillage, pêche à la ligne, jeux en bois, peinture végétale, château 
gonflable et surtout boom pour le plus grand plaisir des enfants. Merci à l’association de la cantine, au Sou des écoles, aux parents délégués 
et au Bistrot Odette pour ses bons burgers.
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Multi-accueil Enfance Éveil
Notre fonctionnement
La structure « Enfance Éveil » accueille 18 enfants de l’âge de 10 semaines à 3 ans, quelle que soit la situation familiale, sociale et professionnelle 
des parents. Les familles doivent résider Fleurieu ou Rochetaillée et/ou exercer une profession sur une des 2 communes.
La structure est ouverte du lundi au vendredi entre 7h30 et 18h30.
Les enfants sont accueillis soit en demi-journée (avec ou sans repas), soit en journée complète.

Que s’est-il passé à la crèche en 2023 ?
➤ Semaine du goût : Découvrir, toucher, déguster
Présentation des aliments d’automne : noix, châtaignes, citrouille, rai-
sins et de divers fruits : les enfants se sont régalés, certains connais-
saient déjà certains aliments, d’autres ont découvert le doux, le moel-
leux, le rêche, l’acide, le piquant, le sucré, le salé…
➤ Ramassage des déchets
Équipés de gants, de bottes et de grands sacs, les enfants sont allés 
collecter les déchets en bord de Saône. Ils se sont prêtés au jeu et ont 
collectés 4 grands sacs de déchets. Ils ont été récompensés par « la 
médaille du petit recycleur » !
➤ La journée des grands
Début juillet, les plus grands qui rentrent à l’école en septembre, ont 
passé la journée au Parc de la tête d’or : trajet en bus, visite des ani-
maux, pique-nique et retour à la crèche pour une sieste au frais bien 
méritée

En attendant Noël
Que c’est long d’attendre la venue du Père Noël… Heureusement à 
la crèche le calendrier de l’avent, réalisé avec des matières recyclées, 
permet de patienter avec une surprise sucrée découverte à chacun 
son tour. Il y a aussi chaque nuit le lutin farceur qui laisse des farces à 
découvrir par les enfants le matin.
Et cette année nous avons assisté au spectacle du « Petit Loup et Noël » 
avec une artiste qui nous a joué de la clarinette. Toutes les familles se 
sont ensuite réunies autour d’un brunch et ont découvert l’exposition 
des photos de leurs enfants.

Et tout au long de l’année
On chante, on danse, on construit, câline les poupées, joue aux pe-
tites voitures, aux encastrements, lotos, perles, manipulation, on peint, 
dessine, colle, gommettes, paillettes, on fait de la pâtisserie, de la pâte 
à modeler… et on profite du jardin quand la météo le permet. On va 
à la bibliothèque chaque semaine, parfois en balade ou en courses. 
Les journées sont bien remplies, il faut aussi penser à manger, dormir, 
fêter les anniversaires, apprendre à être propre et à vivre en collectivité 
avec des plus petits ou des plus grands que soi. Dur dur d’être un 
bébé !!!

L’équipe
Encore quelques chan-
gements dans l’équipe 
éducative de la crèche 
durant cette année. 
Nos collèges Christine 
et Lylia étant en ar-
rêt maladie, plusieurs 

professionnelles se 
sont succédé pour les 
remplacer. Depuis la 
rentrée de septembre, 
l’équipe est plus stable 
avec l’arrivée de Mari et 
d’Audrey qui viennent 
en renfort du personnel actuel : Christelle, Jasmine, Johanna et Magali.

Comment s’inscrire
Toutes les demandes se font de préférence par courriel (pour garder 
une trace de la date de la demande) ou par téléphone. Un dossier de 
demande de garde est alors adressé pour préinscrire l’enfant.
Pour de l’accueil régulier : les places étant limitées, le plus tôt est le 
mieux ! Les parents peuvent préinscrire leur enfant dès le 3ème mois de 
grossesse ou dès qu’un emménagement est prévu sur la commune. 
Les places en accueil régulier se libèrent en général quand les plus 
grands partent pour l’école et sont donc attribuées pour l’année sco-
laire. Plus rarement des places peuvent se libérer en cours d’année en 
cas de déménagement ou de changement de mode de garde.
Pour de l’accueil occasionnel : préinscription par dossier tout au long 
de l’année puis accueil de l’enfant dès que des possibilités de garde se 
libèrent (entre 1 à 2 demi-journées /semaine).

Pour nous contacter
Multi accueil Enfance Éveil, 80 rue du Musée à Rochetaillée
Téléphone : 04 78 22 62 84 / 06 70 29 86 78
Courriel : creche@mairie-rochetaillee.fr



31

Relais Petite Enfance
Les p’tits copains du Val de Saône
Siège : 1 rue Rey Loras
69250 Neuville-sur-Saône
Tél. 06 49 39 42 18

Le Relais Petite Enfance est un établissement intercommunal, intervenant sur les communes de Fleurieu, Rochetaillée, Montanay et Neuville. 
Il est financé par les communes et la CAF et est géré par l’Association ALFA3A par délégation de gestion.

Le Relais Petite Enfance accueille les assistants maternels, les gardes 
à domicile, les parents et les enfants :
➤ À Fleurieu sur Saône, 2 jeudis matins par mois hors vacances 

scolaires, pour des temps de rencontre entre assistants maternels, 
en présence des enfants,

➤ À Neuville (4 rue Curie dans l’Espace Petite Enfance) pour 
l’accompagnement des parents dans la recherche d’un mode 
d’accueil et la fonction de parent employeur,

➤ Pour le soutien des assistants maternels dans l’exercice de leur 
métier et l’accueil des nouveaux assistants maternels.

En 2023, le relais a proposé :
Aux enfants accueillis par des assistants maternels ou gardes à 
domicile :
➤ Des temps d’éveils adaptés aux tout-petits : éveil sensoriel, 

activité peinture, sable magique, transvasement, parcours de 
psychomotricité, temps histoire…

➤ Intervention des partenaires : un temps sophrologie le 23 février 
2023, musiques et comptines le 8 juin 2023, danse et mouvement 
corporel suite du spectacle Sillons par deux danseuses le 
16 novembre 2023 ont été proposé lors des temps collectif du jeudi 
matin.

L’exposition immersive et sensorielle sur le thème de la nature a été 
proposée aux familles du relais la première semaine de juillet dans les 
locaux du relais à Neuville sur Saône.

Aux assistants maternels et gardes à domicile : des formations en 
distanciel avec les organismes Lyon Formations, Infans

Pour tous, des soirées débats : le 14 mars 2023 sur le sommeil du 
jeune enfant par le docteur Challamel et le 15 novembre 2023 le jeu en 
famille par la FM2J

 

Pour tout renseignement :
Amélie Pharabet

Animatrice Responsable du Relais Assistants Maternels
vous accueille au

1, rue Rey Loras 69250 NEUVILLE SUR SAÔNE
Tél. 06 49 39 42 18
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Ain Domicile Services
Acteur pour le soutien de l’autonomie à Domicile

Un service d’Aide et Accompagnement à 
domicile de proximité depuis plus de 30 
ans intervenant sur votre commune.
L’association présente sur l’ensemble du 
département de l’Ain et agit en faveur du 

soutien de l’autonomie à domicile en respectant choix et projets de vie. 
Des équipes de professionnel(le)s de proximité œuvrent au quotidien 
pour vous aider, accompagner. L’association propose des interven-
tions 7/7 jours 24/24H grâce à 2 modes d’interventions.
Avec nos aides à domicile, nous vous proposons :
➤ Un accompagnement à la vie quotidienne : aide à l’entretien du lo-

gement et du linge, garde d’enfant de plus de 3 ans, courses pour 
ou avec la personne aidée, aide à la réalisation de repas

➤ Une aide à la personne : aide à la toilette, à l’alimentation, à la 
mobilisation, aux déplacements du quotidien, …

➤ Un accompagnement pour des activités de loisirs et de vie sociale 
(promenade, jeux, …)

➤ Un service d’accompagnement véhiculé pour permettre de vous 
rendre à votre rythme à des rendez-vous ou activités

➤ Un accompagnement au numérique individuel et au rythme de la 
personne

➤ Une solution de répit pour les aidants par des interventions ponc-
tuelles ou régulières

➤ Des actions de préven-
tion

➤ Un accompagnement 
des particuliers em-
ployeurs dans leur fonc-
tion d’employeur (ad-
ministratif, déclaration, 
assistance,…)

➤ Une coordination soin – 
aide

Charlène LEROY, responsable de votre 
secteur, vous accompagne dans le choix des prestations les plus 
adaptées à vos besoins. Une rencontre à votre domicile gratuite sera 
réalisée afin de vous présenter l’association et vous proposer les solu-
tions répondant à vos besoins.

Association Ain Domicile Services
Notre antenne de proximité :
225 rue Louis Antoine DURIAT
01600 REYRIEUX
Renseignements et devis gratuit 
au 04 74 00 35 17
contact@ain-domicileservices.fr
www.ain-domicileservices.fr

Permanences
TREVOUX : HAISSOR
90 rue de la Montluel de - 01600 TREVOUX
Tous les lundis de 14h à 17h
07 78 66 19 83 
GENAY : Maison des Associations
64 rue des Ecoles  - 69730 GENAY
Tous les jeudis de 9h à 12h
07 78 66 19 80
 

AIAD 2023
L’AIAD Saône Mont D’Or est une association d’aide et d’accompa-
gnement à domicile qui intervient sur treize communes du Val de 
Saône et notamment sur votre commune.

Nous accompagnons au quotidien des personnes en situation de dé-
pendance qui ont fait le choix de vivre à leur domicile. Notre service 
d’accompagnement comprend l’assistance à la personne, le soutien 
dans l’entretien de leur environnement, le maintien de leur vie sociale, 
ainsi qu’un service de livraison de repas.
Dans le cadre de notre engagement pour le bien-être de nos usagers 
et de leurs proches, nous avons initié des séries d’ateliers de préven-
tion gratuits. Ces ateliers incluent des séances de gym douce leur 
permettant de maintenir leur forme physique, des sessions d’échange 
et de soutien pour les proches aidants de personnes dépendantes à 
domicile. En 2024 des sessions numériques visant à familiariser les 
utilisateurs avec les nouvelles technologies seront proposées.
De plus, avant l’été, nous avons formé tous nos salariés à l’automas-
sage, dans le but d’améliorer leur bien-être en réduisant le stress et en 
favorisant la détente. Nous avons à cœur de renforcer leur satisfaction 
au travail et encourager une culture d’entreprise axée sur la santé, 
nous poursuivrons nos engagements sur les années à venir.

Par ailleurs, notre association a renouvelé la signature de son Contrat 
Pluriannuel d’Objectifs et de Moyens (CPOM) avec la Métropole de Lyon 
pour une durée de 3 ans. Ce CPOM, permet notamment à nos usa-

gers les plus dépendants de bénéficier 
de tarifs préférentiels pour financer leurs 
heures d’accompagnement.

Pour poursuivre notre déploiement sur le territoire, nous sommes à la 
recherche de professionnels de l’intervention à domicile. Vous cher-
chez une opportunité professionnelle enrichissante où vous pouvez 
apporter votre aide dans la vie des autres ? Peu importe votre expé-
rience préalable, nous pourrons vous former à ce métier passionnant 
et épanouissant. En travaillant avec nous, vous aurez l’occasion de 
mettre en pratique votre désir d’aider les personnes dans le besoin et 
de contribuer à améliorer la qualité de vie de nos bénéficiaires. Rejoi-
gnez-nous aujourd’hui pour une carrière qui a du sens. Vous pouvez 
postuler directement par email via recrutement@aideadomicile.fr
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CCAS  - Semaine bleue
À l’occasion de la Semaine Bleue, les communes de Fleurieu-sur-
Saône, Albigny-sur-Saône, Couzon-au-Mont-d’Or, Curis-au-Mont-
d’Or, Poleymieux-au-Mont-d’Or, Rochetaillée-sur-Saône et Saint-
Romain-au-Mont-d’Or se sont de nouveau regroupées afin de 
mutualiser les moyens et présenter une offre plus attractive.

Deux temps forts ont été proposés aux Fleurentins cette année.
➤ Pour commencer, la visite du Monastère Royal de Brou à Bourg-en-

Bresse, chef-d’œuvre du style gothique flamboyant par la qualité 
de son architecture et la beauté de son décor.
Accompagnés de trois guides, les participants ont pu découvrir 
l’histoire du Monastère, né grâce à l’audace et la volonté d’une 
princesse exceptionnelle, Marguerite d’Autriche. C’est par amour 
pour son mari Philibert le Beau, disparu soudainement, qu’elle le 
fait construire.

➤ En lien avec le thème « Vieillir ensemble, une chance à cultiver : agir 
en faveur d’une société inclusive pour tous », les communes ont 
proposé un spectacle qui met le handicap à l’honneur.

Intitulé « Billy, deux pieds sur terre », les comédiens de la compa-
gnie Insolite Fabriq relatent avec magie et poésie les étapes de la 
vie d’un garçon depuis l’annonce de son handicap à la naissance, 
jusqu’à son entrée dans le monde des adultes et du travail. Tout 
au long de son parcours, le public assiste à ses premières grandes 
victoires sur sa déficience, et à son épanouissement grâce à l’au-
tonomie acquise.

La représentation a été suivie d’un temps d’échange avec les comé-
diens.



34

Vie communale

Repas des aînés 2023
Pour marquer le début d’année, le repas des aînés s’est tenu le 
29 janvier 2023.

Ce déjeuner est offert par la commune et le CCAS aux Fleurentins de 
plus de 70 ans.

Chaque année, ce rendez-vous traditionnel permet aux uns et aux 
autres de se réunir dans une ambiance festive, conviviale et sympa-
thique. L’ambition de ce repas très apprécié est bien d’honorer les an-
ciens et de renouer les liens avec eux.

Le repas préparé par Pascale Caballé était composé de mises en 
bouches suivis d’un dôme de saumon fumé au fromage frais. Le plat 
principal composé d’un confit de joue de bœuf aux cèpes et son gratin 
dauphinois était accompagné de quelques bons vins à consommer 
avec modération.
Les membres du CCAS ainsi que les élus municipaux ont réalisé le ser-
vice et ont pu échanger avec les participants afin que chacun passe un 
bon moment.
Cette belle journée semble avoir atteint son objectif de convivialité et 
stimulé les papilles des 76 convives qui ont particulièrement apprécié 
ce moment.

Rendez-vous le 28 janvier 2024 !
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Paroisse St-Christophe, 
Clocher de Fleurieu
Le clocher de Fleurieu n’existe pas tout seul, il fait partie de la paroisse St-Christophe.

Si les messes dominicales sont régulièrement célébrées à Neuville à 10 h 30, elles sont beaucoup plus 
rares à Fleurieu : 5ème dimanche du mois à 9 h ! En 2023 il y a donc eu une célébration le 30 avril, le 
30 juillet et le 29 octobre.
Quelle joie de se retrouver dans notre belle église, et quelle joie de partager ensuite un temps convi-
vial dans la Maison Fleurentine autour d’un café gourmand ! La tradition depuis toujours qui soude 
des amitiés profondes.
8 décembre, fête de l’Immaculée Conception. Le village de Fleurieu s’anime ! Les maisons sont illu-
minées. L’église ouverte exceptionnellement en fin de journée offre à chacun la possibilité d’illuminer 
l’autel de la Sainte Vierge et de prendre un temps de recueillement et de prière. La crèche installée 
devant l’autel nous invite déjà à préparer Noël. Cette année, c’est une Sainte Vierge entièrement res-
taurée qui prendra place dans la crèche !
Messe de la nuit de Noël le 24 décembre 2023 à 23 h, dans l’église de Fleurieu. Venez célébrer Noël, 
venez chanter Noël !
Prochaine messe 31 décembre 2023 à 9 h (5ème dimanche du mois)
Retrouvez toutes les informations sur le site de la Paroisse St-Christophe : www.valdesaone.info

Commémorations    Une année de Commémorations

Pour ne pas oublier, écoutons les survivants et les vétérans qui nous transmettent la mémoire de 
leurs compagnons, pour que leur témoignage ne disparaisse pas avec eux et qu’il inspire ceux qui 
s’imaginent leur liberté pour définitivement acquise. »
Il y a 80 ans, l’année 1943 fut une année terrible, mais le cours de la guerre change. La résistance 
s’organise autour du Conseil National de la Résistance dont Jean Moulin fut l’initiateur. Le 8 mai 
2023 rend hommage à la Résistance française et aux victimes de la barbarie nazie. À Fleurieu, le 
monument dédié à Philibert Gaillard est remis en valeur. « Souvenons-nous du sang versé : il fut le 
prix de notre liberté. Mourir pour que d’autres puissent vivre libres, c’était le prix exorbitant dont plus 
de 10 millions de soldats alliés se sont acquittés. Un prix qui, hier comme aujourd’hui, augmente à 
chaque renoncement, à chaque fois que nous oublions notre passé. 

Le 11 novembre n’est pas seulement une date. C’est devenu le rassemblement de tous les Français.
11 novembre 1920 : le soldat inconnu est porté sous l’Arc de Triomphe, pour ne jamais oublier le prix de la Victoire ;
11 novembre 1923 : André Maginot allume la flamme en souvenir des morts, flamme qui ne s’est plus jamais éteinte depuis ;
11 novembre 1940 : les lycéens et étudiants de Paris font de la flamme un symbole de résistance ;
11 novembre 1943 : les résistants de l’Ain devancent la Libération en défilant dans Oyonnax ;
11 novembre 1944 : la France retrouve le droit de célébrer la victoire.
Le 11 novembre est dédié à tous ceux qui sont tombés pour défendre notre Nation, notre liberté, nos valeurs, sur notre sol comme en 
opérations extérieures.
Source : Extraits des messages de Sébastien Lecornu, Ministre des Armées et Patricia Mirallès, secrétaire d’État en charge des Anciens Combattants et de la 
mémoire, à l’occasion des célébrations du 8 mai et 11 novembre 2023.
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La Mission Locale du Plateau Nord et Val de Saône est composée de 3 antennes. Celle de Neuville-sur-Saône qui accueille les jeunes  
Fleurentines et Fleurentins a déménagé au début du mois de novembre. Elle se trouve à présent au sein du Parc Neuville Industrie, au 53 
avenue Carnot.

La Mission Locale mène une mission de service publique qui consiste à aider les jeunes dans leur insertion sociale et / ou professionnelle. Les jeunes 
que nous accueillons ont entre 16 et 25 ans révolus et ont quitté le système scolaire ou d’enseignement supérieur. La Mission locale propose un 
accompagnement global c’est-à-dire que les sujets qu’elle traite concernent, bien sûr l’accès à l’emploi, mais aussi l’accès à la formation, l’aide à 
l’orientation ou la réorientation, le soutien à un jeune qui souhaite devenir entrepreneur, l’accès au logement, à la culture, à la santé, à la mobilité, 
l’assistance dans des démarches administratives.

La Mission Locale vient également en soutien aux acteurs économiques du territoire dans leurs démarches de recrutement : identifier des profils de 
jeunes, permettre d’évaluer ces jeunes directement au sein de l’entreprise, aider 
l’employeur à les faire monter en compétences.

En 2023, soucieuse d’être encore un peu plus proches des réalités des entreprises 
du territoire, la Direction de la Mission Locale a intégré le bureau d’ALYNOVALS 
(Association des entreprises Lyon Nord Val de Saône). Au quotidien, notre chargée 
de relations entreprises est à l’écoute des entreprises de Fleurieu quels que soit leur 
taille et leur secteur d’activité : 
Diane Ricard / d.ricard@mlpnvs.org / 07 79 73 34 83

Renseignements : 
Mission Locale - 53 avenue Carnot - Parc Neuville Industrie – bât. N

69250 Neuville sur Saône
Tél. 04 78 98 20 49

Focus sur le Contrat d’Engagement Jeunes
La Mission Locale propose à 350 jeunes par an de si-
gner un Contrat d’Engagement Jeunes (CEJ).

Le CEJ est un dispositif d’Etat prévoyant un accompagne-
ment intensif vers l’emploi. Chaque bénéficiaire conçoit 
avec son conseiller un plan d’actions qui lui permettra 
d’apprendre à prendre une décision éclairée quant à 
son orientation professionnelle, de se qualifier grâce à 
une formation professionnelle, d’accéder à un emploi 
durable. La durée dépend du temps dont le bénéficiaire 
a besoin pour atteindre son objectif (sans excéder 12 
mois).

Tout au long de son parcours il peut bénéficier d’une al-
location mensuelle dont le montant varie en fonction de 
plusieurs critères (âge, foyer fiscal, revenus). 
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Tous les mercredis
place de la Mairie à Fleurieu

à partir de 18 h
30 sortes de pizzas

cuites au feu de bois

Le marché de Fleurieu
Face à la mairie, votre marché, tous les mercredis de 16h à 19h30.

VOS COMMERÇANTS ÉGALEMENT OUVERTS   A deux pas…
Au fournil des délices
Le boulanger Christian Salembier, 
Champion du Monde de Pâtisserie 1999.

Le Café de la Place
Myriam et Serge Pesenti.
A partir de 19h, le Camion « La Pizza dorée ».
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Le 6ème élément
Le 6ème élément est une association organisatrice d’évènements à caractère culturel, social, sportif, 
musical et artistique liés au bien-être. Après les congés d’été, les activités ont repris dès le mois 
d’octobre 2023, proposant des ateliers diversifiés pour votre bien-être, et ouverts à tous et à toutes, 
même aux enfants.

Pour cette saison 2023/2024 les dates des ateliers et stages seront 
fixées au coup par coup, suivant vos demandes et les emplois du 
temps de chacun, comme par exemple nos cercles de tambours.
Les cours de Méditation Shaolin ont repris pour la 2ème année consécu-
tive et ils sont ouverts à tous, adultes et enfants à partir de 13 ans. Ils 
ont lieu tous les mardis de 19h30 à 20h30, dans la salle miroir de gym 
derrière la mairie. Ce type de méditation est directement inspiré de 
celle pratiquée par les moines Shaolin et a la particularité d’intégrer par 
intermittence des mouvements respiratoires, favorisant la libération de 
l’esprit. Si vous le désirez, vous pouvez intégrer cette activité en cours 
de saison en venant faire un cours d’essai gratuit.
Forte du succès rencontré lors de ses 2 premières éditions, l’associa-
tion organise la 3ème édition de son salon bien-être « Les Artisans du 
Bien-Être » qui aura lieu le 23 et 24 mars 2024 à l’Espace Fleurieu. Ce 
salon accueillera sur 2 jours des thérapeutes aux pratiques très diver-
sifiées, et proposera des conférences et ateliers.
L’entrée du salon reste gratuite pour tous, et comme pour les deux 
premières éditions nous confions la gestion de la partie buvette et res-
tauration à une association caritative et d’aide à la personne. Nous 
avons sollicité l’association « Le Cocon de Sara », association fleuren-
tine qui pourra en récolter les bénéfices et œuvrer pour le bien des 
personnes atteintes de maladies invalidantes causant des handicaps 
le plus souvent invisibles. Les personnes bénévoles sont les bienvenues 
pour aider à la mise en place du salon !
Comme certains le font déjà régulièrement, il est possible de rejoindre 
l’association en y prenant une adhésion à l’année, tout simplement 
pour lui apporter votre soutien mais aussi pour avoir des réductions 
sur certains ateliers.
Le 6ème élément, pour vous et avec vous.

Le 6ème élément est une association fleurentine régie par la loi de 1901
Siège social au 38 Grande Rue 69250 Fleurieu sur Saône

Pour tous renseignements : 06 46 81 54 93
le.6eme.element.69@gmail.com
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Quel est son rôle ?
➤ Organiser des évènements festifs et familiaux afin de recueillir des fonds pour le maître et les  maîtresses et leur permettre de financer des 

activités, des sorties et d’autres projets pédagogiques pour leurs élèves.
➤ Créer des liens entre les parents et l’école et renforcer ceux des enfants en contribuant à une vraie vie de village.

Qui sont les membres du Sou ?
Le Sou des écoles réunit des parents d’élèves bénévoles qui contribuent, chacun selon ses disponibilités, à réunir les fonds nécessaires à la réalisation 
des projets scolaires des enseignants et qui donnent un peu ou beaucoup de leur temps pour que chaque manifestation soit une réussite .
C’est grâce à l’implication de chacun que l’école offre la possibilité à nos enfants de partir en classe verte ou d’assister à des spectacles. Le Sou 
participe également à l’achat de jeux éducatifs et de livres.

Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues, rejoignez-nous !!!
                    
    

soudesecolesfleurieu@gmail.com
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Concrètement quels événements le Sou a-t-il organisés sur l’année scolaire 2022-2023 ?

Au cours de l’année scolaire, le Sou a organisé de nombreuses ma-
nifestations :
➤ Loto qui est l’une des deux manifestations les plus importantes 

dans notre année et qui nous demande beaucoup d’investisse-
ment en amont pour le démarchage des commerçants que nous 
tenons à remercier pour leur générosité.

➤ Fête des Lumières avec défilé aux lampions pour voir briller la ma-
gie de Noël dans les yeux des enfants

➤ Vente d’objets personnalisés avec les dessins des enfants à Noël
➤ Café-théâtre pour une soirée conviviale et drôle
➤ Vide grenier, LA manifestation de notre année qui nous mobilise 

tout un week-end entre la préparation de l’accueil de nos expo-
sants, la journée de déballage et le rangement. Merci à nos béné-
voles pour leur présence tout au long du week-end.

➤ Photos de classe pour que chacun garde un souvenir de sa scola-
rité à l’école de Fleurieu

➤ Kermesse avec toutes les associations de l’école pour clôturer l’an-
née scolaire dans la joie et la bonne humeur pour le plus grand 
plaisir des grands et des petits !

Toutes ces manifestations nous ont permis d’attribuer 50 € par élève à 
chaque maître/ maîtresse soit plus de 6 850 € de budget sans comp-
ter les budgets exceptionnels qui sont attribués pour les sorties sco-
laires. Cette somme est utilisée librement par chacun pour ses élèves.

Nos enfants ont ainsi pu aller au cinéma, à la piscine, élever des cocci-
nelles, découvrir de nouvelles histoires grâce aux livres achetés par les 
maîtresses, réaliser de belles expériences scientifiques et même pour 
les plus grands visiter l’Assemblée Nationale et visiter Paris ou aller à 
l’auditorium pour assister au Spectacle PETROUCHKA.                    

Notez dans vos agendas nos prochaines manifestations où nous 
comptons sur votre présence :

Carnaval : Samedi 23 Mars 2024
Vide grenier : dimanche 26 mai 2024

Le Sou remercie chaleureusement ses bénévoles qui contribuent à la 
réussite de ses manifestations et les maîtresses pour l’organisation des 
activités qui plaisent toujours beaucoup aux enfants !
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Avant de détailler ce qu’a été l’année 2023 du Comité des Fêtes, revenons sur notre fin d’année 2022.
Les rendez-vous rituels et attendus que sont le Noël des enfants de l’école et la distribution des chocolats ont, une fois de plus, donné lieu à des moments 
joyeux et chaleureux.
La troupe du Sac à Sons a séduit les plus jeunes avec son spectacle de Noël mêlant musique, conte et théâtre avant que le père Noël prenne le relais et 
distribue les incontournables papillotes.
Quelques jours plus tôt, les membres du Conseil Municipal et ceux du Comité des Fêtes ont distribué les chocolats auprès des Fleurentins de 70 ans et plus. 
Cette année, 119 visites ont été réparties en 11 binômes. Ces moments conviviaux, très appréciés de part et d’autre, permettent d’échanger dans une ambiance 
souriante, de mieux connaître les besoins de chacun et de mieux partager l’information sur les projets à venir.

2023
Chaque année commence toujours par notre Assemblée Générale : nous 
avons eu la chance d’y voir de nouveaux visages, simples curieux ou nou-
veaux membres. C’est une occasion idéale pour s’informer sur ce qui est prévu, 
émettre des idées et, pour finir, partager un moment de convivialité, marque 
emblématique de notre Comité des Fêtes. Pour cette année 2023, les orienta-
tions retenues sont :
➤ Le maintien des moments conviviaux qui font l’essence du Comité des 

Fêtes,
➤ La création d’évènements gratuits offrant des sources d’intérêts variées,
➤ Le maintien d’évènements ou de propositions à coût raisonnable pour fi-

nancer le Noël des enfants, les Chocolats aux anciens et les évènements 
gratuits,

➤ La poursuite et l’amélioration des activités hebdomadaires du jeudi 
après-midi (cf. ci-dessous),

➤ L’édition annuelle d’un marque-page calendrier du Comité des Fêtes
La prochaine AG est prévue le 7 février 2024 et est ouverte à tous les  
Fleurentins.

Toute l’année

Les marches du jeudi rassemblent de 10 à 20 personnes tous les quinze jours, 
le jeudi après-midi, pour un parcours étudié et proposé par Daniel BARET.
En alternance un jeudi sur deux, un après-midi Jeux est proposé en Salle Bois 
Rouge. Daniel PERRET va tenter de dynamiser cette animation qui a du mal à 
réunir durablement.
Les plannings pour ces deux activités paraissent tous les mois dans les brèves.

Un printemps de renouveau…
Spectacle
Le 11 mars, pour la seconde 
année consécutive, le Comi-
té des Fêtes et celui du Ju-
melage ont uni leurs forces 
pour organiser et réaliser un 
concert caritatif. L’ambiance 
festive a été assurée par le jazz manouche des Petits Joueurs et les danses de 
tous genres par l’Orchestre de la Tourbillante.
La générosité de tous a permis de financer l’équivalent de 1 700 repas que nous 
avons répartis égalitairement entre les Restaurants du Cœur et le Secours Po-
pulaire. Bravo à tous.

Spectacle
Après la soirée théâtre du 8 avril, 
très appréciée par un public fi-
dèle, un nouveau rendez-vous de 
printemps a été proposé.

Activités extérieures

Le principe de ce nouveau rendez-vous est simple : une journée randonnée 
offrant trois circuits de niveaux différents, se prolongeant par un pique-nique 
partagé et se concluant par un concours de pétanque, des parties de cartes ou 
des jeux de société. Il faut noter que pour les personnes ayant des difficultés à 
marcher, des activités se sont organisées, dès le matin, sur le lieu de ralliement 
du pique-nique.
Une quarantaine de Fleurentins covoiturèrent vers le Beaujolais. Chacun 
s’oriente vers le parcours de son choix, selon ses aptitudes. Les participants à 
la grande boucle de 14 km seront les derniers arrivés à l’apéritif que les autres 
marcheurs avaient déjà dressé. Après l’effort, place à la convivialité et à la 
bonne humeur. Les fins cuisiniers ayant à cœur de faire valoir leurs talents, les 
assiettes tournèrent et les fourchettes piquèrent. Ne parlons pas des verres car, 
pour finir, la route serait à faire…
En résumé, une très grande satisfaction des organisateurs (Daniel BARET, Fré-
déric RAPINEL et Laurence SERVAIRE) et tout autant pour tous les participants.
La version 2024 est planifiée le 5 mai prochain, réservez votre bonne humeur…

Un automne Convivial et Culturel
Un moment convivial et gourmand
Les retrouvailles de fin d’été se sont faites lors de la préparation de la galette du 
comité des fêtes. Cette fabrication totalement artisanale a lieu quelques jours 
avant le forum des associations de septembre.
En plus de la vente de galettes, le forum des associations nous a permis de 
présenter les nouvelles activités proposées.
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Comme tous les ans depuis les années 90, la fête de la galette a réuni les 
Fleurentins pour un repas sous les platanes début septembre. La bonne am-
biance était bien là et au vu du nombre de galettes vendues, les Fleurentins 
restent et deviennent fidèles à cette tradition.
Cette année, le nombre des participants au repas a chuté de 30 %. En dehors 
de la forte chaleur enregistrée à cette date, la convergence d‘autres facteurs a 
joué et des enseignements sont à tirer de cette baisse de fréquentation.

La tentative Culturelle
Enfin, dernier rendez-vous de novembre, 
la soirée culturelle consacrée cette an-
née à « Itinéraire PICASSO ».
Cette soirée réunit un bon nombre des 
associations du village : les activités  

Dessin, Poterie et Théâtre du village, la peinture sur Faïence, la Bibliothèque, 
le Sou des Écoles, la Direction de l’École et les enseignantes, le périscolaire et 
enfin un groupe d’enquêteurs/présentateurs ont rendu cette soirée possible, 
avec la bienveillance de la Mairie.
La soirée s’est articulée en trois phases :
➤ La Hall d’accueil, transformé en salle d’exposition, a accueilli les travaux de 

dessin, peinture, de poterie et de peinture sur faïence des Fleurentins. Les 
dessins réalisés par les enfants dans le cadre du périscolaire en faisaient 
partie.

➤ La grande salle Jean Vadon, devenue mi cabaret-mi taverne, est dressée 
de tables nappées sur lesquelles les spectateurs dégustent la sangria et 
l’assiette de tapas, offertes pour ramener un peu d’Espagne dans ce début 
de soirée.

➤ Enfin, sur la scène, une présentation scénique faite d’images, de films, de 
narrations et d’explications picturales déroule pendant 1h45 la vie de Pi-
casso.

Face au succès et aux retours très positifs que nous avons eus, nous donnons 
rendez-vous à tous, l’an prochain. Nous avons bien identifié quelques marges 
de progrès sur cette première donc nous ferons encore mieux la prochaine fois.

La joie d’être ensemble
Notons, pour tous ceux qui s’investissent régulièrement ou ponctuellement, les 
réunions de travail du Comité des Fêtes qui se terminent toujours autour d’une 
bonne grignote et d’un bon verre

2024
Enfin, nous conclurons cet article en évoquant les évènements 2024 pour les-
quels nous aurons besoin de vous en tant que contributeurs :
➤ Le concours de galettes des rois et le concours de couronnes

Bienveillants et chaleureux, ces concours (primés de petits prix) sont ou-
verts à tous ; nous avons besoin d’au moins une quinzaine de concurrents 
galettes et d’un maximum de concurrents couronnes (concours enfants et 
concours adulte). Nous nous retrouverons pour un après-midi gourmand, 
agrémenté de jeux, le dimanche 21 janvier 2024.

➤ La fête inter quartiers du village
Créez votre équipe de 10 personnes pour votre quartier ou votre rue et ve-
nez vous confronter aux autres quartiers le dimanche 16 juin 2024, via des 
jeux sportifs (à la portée du plus grand nombre) et des tests de connais-
sances et de malice. Des costauds, des intello, des malins et surtout des 
gens sympa… un nom et un emblème. Nous avons déjà trois quartiers 
inscrits… à vous de jouer…

➤ Enfin, après la soirée Picasso de 2023, nous vous proposerons bientôt le 
thème de notre soirée culturelle 2024 et ferons appel, comme cette an-
née, aux enquêteurs amateurs et contributeurs que nous pouvons tous 
être.

En attendant, nous vous souhaitons de finir l’année dans la douceur et 
l’apaisement, entourés de vos proches ou les entourant à votre tour.

Nous fermerons cet article en rendant un hommage amical et reconnaissant 
à Noël CARRET qui nous a quittés cette année. Membre fondateur du Comité 
des Fêtes, Adjoint au conseil municipal, il savait réunir les fleurentins autour 
d’un verre, d’un repas ou d’une discussion dans laquelle il ne lâchait rien.
Son accueil chaleureux tout comme son vrai tempérament vont manquer à 
tous ceux qui l’ont côtoyé. Il nous a quittés cette année comme nous a quittés 
la discrète et élégante Michèle TOURETTE qui œuvra aussi pour le village et le 
Comité des Fêtes. Leur bienveillance et leur amour pour Fleurieu perdureront 
dans l’esprit de tous encore longtemps. 
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Festival de la magie, 24 juin 2023

À l’occasion du 60ème anniversaire du Traité de l’Elysée, c’est une 
délégation de 48 personnes dont 19 élèves de l’école primaire de 
LICHTENWALD accompagnés de leur directrice Bettina SCHOPF et de 
leurs parents, qui nous a rendu visite à l’occasion du Festival de la Ma-
gie coorganisé par le Comité de Jumelage, le Sou des écoles, le Coin 
des Copains et la bibliothèque.

Le festival a commencé le matin par une chasse aux sorcières dans 
le Parc de la propriété GUIMET, suivi d’un pique-nique offert aux parti-
cipants et à leur famille. Le beau temps était avec nous et la joie et la 
bonne humeur étaient de mise. L’après-midi, le festival s’est poursuivi 
dans une ambiance bon enfant sur la place du village avec de nom-
breuses animations proposées par les magiciens et les associations 
du village.

C.J.F.
33 Grande Rue 69250 FLEURIEU SUR SAÔNE
Blog : une.sœur.jumelle.pour.fleurieu.over-blog.fr
Adresse courriel : jumelage.fleurieu@gmail.com

Liwa Laufevent à Lichtenwald
du 21 au 24 avril 2023
C’est une délégation de 10 Fleurentins qui a fait le déplacement à 
LICHTENWALD pour participer à l’incontournable Liwa LaufEvent.

Nos amis allemands leur ont réservé un accueil toujours aussi convi-
vial. Avant l’effort sportif du dimanche, restaurant le vendredi soir et 
visite de la petite ville de Kirchheim avec brasserie et concert le samedi 
soir. 

Dimanche, course pour les uns, marche nordique pour les autres avec 
la satisfaction et le plaisir d’avoir participé et concouru.

Dimanche soir, clôture de la journée avec un concert au Bürgerzentrum.

Comité de Jumelage Fleurentin
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Marché de Noël, 18 novembre 2023
La 4ème édition du Marché de Noël organisée par le Comité de Jumelage a accueilli plus de 60 exposants 
en proposant de nombreuses animations et stands extérieurs, ce qui a donné à notre village une ambiance 
festive avec tous ces chapiteaux.
Le panier garni a permis de récolter au profit de l’association Cassandra 220 euros.
La 5ème édition aura lieu le dimanche 17 novembre 2024.

Annie GUALINO 
nous a quittés cette fin 
d’année.

Elle a été notre vice-
présidente depuis la création 
de l’association en 2011 et 
a œuvré à nos côtés pour 
le succès de cette belle 
aventure qu’est un jumelage.

Merci Annie. Nous ne t’oublierons pas.

NOTEZ CES RENDEZ-VOUS
ET REJOIGNEZ-NOUS ENCORE PLUS NOMBREUX EN 2024 :

À FLEURIEU/SAÔNE :
Samedi 16 mars 2024 :
Fête de la Saint Patrick avec nos amis allemands

Dimanche 17 novembre 2024 : Marché de Noël

À LICHTENWALD
Dimanche 21 avril 2024 : LiwaLauf Event (courses (6,5 km et 10 km), 
marche nordique (9 km), semi-marathon, marathon)

1ère quinzaine de juillet 2024 : stage d’été d’une semaine  
pour les enfants de 9 à 13 ans

Dimanche 1er décembre 2024 : Marché de Noël
 

Avant le spectacle, tout le monde a pu se restaurer auprès du food truck 
présent sur l’événement. Le clou de ce festival aura été le gala de magie of-
fert à tous les Fleurentins et qui a fait salle comble. Impressionnantes pres-
tations de nos trois magiciens, dont celles de Tom, champion de France de 
magie 2023, devant une salle chauffée à blanc et un public enthousiaste 
et conquis.
 La magie a opéré tout au long de la journée et tout le monde a eu du mal 
à se quitter le lendemain matin. Les enfants nous ont démontré que la 
langue n’était pas un barrage et qu’il était facile de communiquer quand 
on partageait des moments aussi incroyables.

Devant le succès de cette rencontre et pour que les enfants puissent se 
retrouver en 2024, le Comité de Jumelage organisera un stage d’été d’une 
semaine à Lichtenwald sur la première quinzaine de juillet pour les enfants 
de 9 à 13 ans, avec un accueil dans les familles.
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L’ALF vous propose chaque année des activités adaptées à tous les âges.
La petite (et néanmoins) enthousiaste et volontaire équipe de bénévoles du bureau essaye en permanence de répondre aux souhaits et 
demandes de ses adhérents à travers des activités culturelles ou/et sportives.

ALF Fleurieu

Le bureau de l’ALF exprime toute sa gratitude et son amitié à Éric Kyriakides pour 
son implication et sa motivation tout au long de ces nombreuses années comme 
professeur d’Aikido. Le témoin a été transmis à Salvatore qui poursuit le cours d’ 
Aikido le jeudi soir.

Loïc, qui a remplacé Jérôme, s’occupe de faire transpirer des vrais « jeunes » sportifs le mardi et vendredi matins au travers de la Gym fonctionnelle.

Dans le domaine sportif, Melissande 
anime, le lundi soir, des cours de 
Body Jam et de Mix Training (mé-
lange de renforcement musculaire et 
de stretching associés à du cardio) et 
cette année une nouvelle gym douce : 
Le Body équilibre pour permettre à 
toutes et tous de reprendre ou renfor-
cer une activité physique.

Joe, le Taï-Chi, est présent le 
jeudi soir, et anime avec Balla 
le cours de Danse africaine le 
mercredi.
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Nous tenons à remercier la mairie, le conseil municipal et surtout Evelyne Gaidet pour leur soutien sans faille. Nos remerciements vont aussi 
à l’ensemble des profs et animateurs pour leur professionnalisme et leur implication dans la réussite et la pérennisation de l’association.
Nous sommes à votre écoute pour toute suggestion, et nous sommes ravis d’accueillir celles et ceux qui souhaitent s’investir avec nous 
dans cette belle aventure. Vous pouvez nous contacter par email à alf69250@hotmail.com

Edouard anime toujours avec le même en-
thousiasme le groupe de Théâtre enfants 
qui, grâce à son talent, s’étoffe chaque 
année et nous a proposé début juin une 
pièce très appréciée du public : les plus 
grands détectives de l’histoire avaient une 
enquête difficile à résoudre… La dernière 
semaine de juin, nos artistes ont pu faire 
une nouvelle représentation devant tous 
les élèves de l’école de Fleurieu.

Dans un cadre plus culturel, la Couture file droit avec Céline le mardi après-midi et soir ; Violaine, qui a remplacé Isabelle, reprend le flambeau 
du cours de Poterie du jeudi et aide petits et grands à avoir les mains dans la terre. Sylvie a relancé le cours de Dessin enfants et a pu créer un 
cours adultes 1 mercredi par mois. Les créations des premières semaines de dessin, peinture et poterie ont été intégrées à la soirée hommage 
à Pablo Picasso.

Les enfants, de tous âges, se voient proposer du Cirque le jeudi soir avec Sara, du Judo 
le mercredi après-midi avec Elena et du Hip-hop le samedi matin avec Thierry.

Véronique poursuit dans la zénitude son activité de 
Yoga.

Christine fait marcher 
au pas ses adhérents  

1 samedi sur 2,  
avec l’activité  

Marche nordique.

Elena propose depuis la rentrée un nouvel art martial, le Sambo, d’origine russe, mélange de judo, boxe et lutte ; à ne pas confondre avec la Samba, 
c’est moins dansant et on apprend à parer les gnons.
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L’ASI, le centre de loisirs intercommunal fonctionne sur toutes les 
vacances scolaires. Toujours dynamique l’association continue de 
proposer une offre importante de plus de 60 activités éducatives 
pour les enfants et jeunes de 3 à 17 ans.

L’année 2023 nous a permis de construire et proposer un événement autour des questions de l’inclusion des enfants en besoins spécifiques sur le 
territoire du val de Saône : la quinzaine de l’inclusion réalisée début mai. Cette initiative a vocation à être renouvelée pour le bien de tous !

En termes d’adhérent, sur l’ensemble de l’année 2023, nous avons pu accueillir près de 1 500 enfants et jeunes du territoire val de Saône, dont plus 
de 60 pour la commune de Fleurieu.

Nous remercions particulièrement les familles qui nous font 
confiance, à noter que les programmes des vacances suivantes 
sont annoncés sur le site internet 4 à 5 semaines avant la période 
et les inscriptions débutent 3 semaines avant cette même période.

Il est déjà programmé le camp de ski cet hiver du 17 au 23 février 
2024 à la Chapelle d’Abondance pour les enfants de 6 à 12 ans.

Si vous êtes intéressés par nos activités et l’accueil de votre enfant, 
vous pouvez nous joindre par téléphone en amont afin de présenter 
les activités et le fonctionnement. 

Nous restons à disposition pour tous renseignements ou inscrip-
tions au 04 78 22 40 68 ou sur notre site internet : www.asi.asso.fr.  
ou page FB : ASI.69270

L’équipe ASI
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Les Fleurs en Thym
La compagnie théâtrale Les Fleurs en Thym créée en septembre 2022 a vécu sa première 
année d’existence. Les membres de l’atelier, sous la direction de Céline Francès, ont connu 
une année riche d’émotions, de joie et de travail, qui s’est concrétisée par la représentation 
du « Le Bourgeois gentilhomme » à l’Espace Fleurieu les 2,3 et 4 juin. Ce spectacle a remporté 
un franc succès. Nous espérons poursuivre sur cette voie prometteuse et vous invitons à 
notre prochain spectacle qui aura lieu début juin 2024.

Projet de l’association Le Cocon de Sara
Accueillir, aider, soutenir les personnes souffrant de maladie et handicap, visible et invisible.
Offrir des parcours personnalisés de soins de confort et de mieux être.
Prendre soin des proches aidants.
Écouter, conseiller et accompagner.
Proposer des temps d’échanges, de rencontre.
Réaliser des rencontres autour de professionnels de santé et du mieux être.
Proposer des instants de bien-être et cocooning.

Le but
Connaître (pour)
Comprendre (pour)
Agir (pour) Devenir indépendant  
& acteur de sa vie

Les actions menées en 2023 afin de récolter 
des fonds et mener nos actions

➤ Vide dressing

➤ Journée Rose Cocon

Une journée dédiée à la découverte et au bien être

➤ Chaque mois des K’fées Papotage pour Accueillir, Écouter,  
(Se) Rencontrer, Échanger avec bienveillance

L’association a pu accompagner et offrir divers soins et 
services à 4 femmes souffrant de maladies invisibles chro-
niques.

Des dons ont été faits à diverses associations tels que
Le Centre Ressources de Lyon, L’association Lyonnes de Tatooine,
L’association Enzo notre petit guerrier.

Pour nous contacter
Par mail : lecocondesara@gmail.com
En appelant Sara au 06 72 12 14 38
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Société de Chasse
La société de chasse de Fleurieu compte cette année huit chasseurs.

L’assemblée générale a eu lieu le 8 juin 2023. L’occasion de se retrou-
ver entre passionnés pour parler de la saison passée et naturellement 
de celle à venir.

Notre association a pour but d’organiser l’activité cynégétique. Cela se 
traduit sur le terrain par la réalisation de nombreuses activités liées à 
la pratique de la chasse en elle-même (réintroduction de gibier, régle-

mentations des jours de chasse, mise en place d’abreuvoir pendant les 
fortes chaleurs estivales entre autres).
D’autre part, les chasseurs interviennent régulièrement pour l’aména-
gement du territoire afin de maîtriser la population d’espèce nuisible 
(renard, fouine…)
 
Cette année nous avons pour la première fois eu la chance de prélever 
trois sangliers sur notre beau territoire.
La vie de notre association passe également par l’organisation de plu-
sieurs manifestations comme la vente de choucroute et de saucisson 
aux gênes et le traditionnel banquet de fin de saison.

Nos prochaines festivités :
➤ Saucisson aux gênes et caillette le 10 février 2024
➤ Banquet le 2 mars 2024
➤ Vente de choucroute le 9 novembre 2024

Focus sur le Lions Club du Val de Saône
En France le Lions Club collecte près de 5 millions de paires de lunettes par an

Avec les habitants du Val de Saône, chaque année entre 8 000 et 10 000 paires de lunettes 
sont collectées chaque année.

Le Lions Club de Neuville - Val de Saône expédie les lunettes à l’atelier du Havre où elles sont 
nettoyées, étalonnées et identifiées par des médecins ophtalmologistes. Mises en sachets 
elles sont prêtes à l’expédition vers un pays d’Afrique, d’Asie ou d’Amérique du sud pour 
redonner la vue à des yeux sans vie.

Les besoins sont grands car une partie très importante de la population de ces pays n’a pas 
les moyens d’acheter des lunettes. Dans 
les dispensaires et centres de soins, des 
médecins ainsi que des ophtalmolo-
gistes français, lors de leurs missions 
de dépistage, détectent les besoins et 
adressent leurs demandes au Lions 
Club.

Voir un visage de malvoyant recouvrant 
la vue s’éclairer représente la plus belle 
des récompenses pour un médecin en 
mission et un encouragement à persé-
vérer !

« Une expérience humaine très enrichissante et qui restera dans nos cœurs éternelle-
ment » témoigne Nathalie, infirmière à l’association « Pour les Yeux du Monde »

Où déposer vos anciennes lunettes ?
Magasin Afflelou - 43 rue Victor Hugo - Neuville sur Saône
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Ouverture avec une bourrée des conscrits 
sur la place du village avec 200 convives 
autour d’une cuisse de bœuf cuite à la 
broche dans une ambiance guinguette 
et fête d’antan animée par la fanfare Les 
Gabinets et la Ferme Urbaine.    

17 MARS
VENTE DES BRIOCHES

24 SEPTEMBRE
FETE DES CLASSES

17 JUIN
FÊTE DE LA MUSIQUE

7 octobre 
CONCERT 

Le groupe Les Clés à Molette pour 
une dernière représentation réunit 120 
spectateurs à l’ESPACE FLEURIEU

200 brioches vendues 
auprès des fleurentins
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Les graines de Fleurentin
Nos jardins partagés existent depuis 2017. Le nouvel accès derrière la maison fleurentine, l’appentis 
pour ranger les outils et le grillage délimitant le terrain sont bien pratiques !

Le jardin est ouvert les dimanches matin de 10 h 30 à 11 h 30 pour les Fleurentins qui souhaitent déposer 
leurs bio-déchets : épluchures de fruits et légumes, marc de café, fruits et légumes abîmés et coupés en 
morceaux, les coquilles d’œufs broyées pour les recycler en compost. Ce geste permet de réduire de 30 % 
les déchets ménagers collectés. Un beau geste pour la planète.

Désormais,
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Association musicale « Fleur de Son »
Malgré les difficultés de la COVID puis de la non-conformité de la salle de répétitions, 
l’Association musicale « Fleur de Son » est toujours bien présente à Fleurieu et propose 
à tous les musiciens et chanteurs de se rencontrer POUR partager leur passion. Bientôt, 
nous pourrons tous à nouveau faire sonner les batteries, résonner les guitares et les 
saxophones dans la pièce remise à neuf.

La fête de la musique est toujours le moment où les musiciens peuvent montrer à leurs 
proches et à tous les fleurentins le fruit de leurs répétitions de l’année. Comme d’habitude, elle s’est déroulée un samedi juste avant la date officielle 
du 21 Juin.
Les djembés ont joué les ouvreurs sous un beau soleil qui a fait venir de nombreux « fans ».
Nous avons ensuite assisté à une très belle exhibition de danse Country par un groupe de Montanay.
Les Twix ont pris le relais avec des morceaux pop rock, suivis des Fleuritments et de leur Soul toujours bien huilée.
La soirée fut conclue par Basile et Lutri avec leur composition très réussie.
L’association a l’espoir d’un nouveau départ avec la remise en état de la salle de répétition qui sert de centre de rencontre et qui est l’outil nécessaire 
à son fonctionnement, même si nous avons trouvé des palliatifs entre temps.
Si vous souhaitez jouer en groupe ou simplement à deux, vous pouvez nous contacter et nous vous mettrons en contact avec d’autres personnes 
pour vous aider à finaliser votre projet.

Julien COUVRECHEF - 06 64 32 52 28
Pino NIEDDU - 06 09 69 70 01
Olivier de BIRAN - 06 66 00 36 70 
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Scouts et Guide de France  
du groupe Val de Saône
Les événements du groupe Val de Saône
Plusieurs événements marquants ont ponctué l’année du groupe Val 
de Saône :
➤ L’Assemblée Conviviale et Gourmande à l’Espace Fleurieu en mars. 

L’occasion de revenir sur l’année passée, présenter le fonction-
nement du groupe, découvrir les rôles tenus par les parents bé-
névoles… tout en grignotant de succulentes tartes sucrées et en 
sirotant un petit verre de cidre.

➤ La journée environnement en juin, durant laquelle nous avons net-
toyé les rues de Neuville et les berges de Saône, afin de sensibiliser 
les jeunes scouts aux enjeux environnementaux.

➤ La fête de groupe en juin. Un grand moment de rassemblement 
avec tous les jeunes et les bénévoles, autour du thème de la mu-
sique.

Les rencontres inter-groupes
Tout au long de l’année, plusieurs évènements particuliers ont eu lieu 
et ont permis de rencontrer d’autres groupes de la région :
➤ Tournoi de Thèque Régional Ultra Cool (TTRUC) en mai : ce grand 

classique des jeux scouts s’est déroulé à Neuville cette année. Il 
a vu s’affronter les groupes scouts du même territoire, dans une 
super ambiance !

➤ Les pionniers et caravelles du groupe Val de Saône ont remporté le 
BREC (Brico Radeau Eco Challenge), organisé sur le lac de Miribel 
Jonage en juin ! Après avoir conçu et fabriqué leur radeau, l’équipe 
Aquarrow a vaillamment défendu les couleurs de notre groupe.

➤ La lumière de Bethléem en décembre : la Lumière de la Paix de 
Bethléem est un événement scout chrétien qui se déroule chaque 
année pendant la période de l’Avent. Allumée dans la grotte de 
la nativité à Bethléem, la lumière est rapportée en Autriche, puis 
transmise partout en Europe. Elle est ensuite récupérée par les uni-
tés scoutes puis diffusée lors d’une célébration à Neuville avec les 
groupes d’Albigny et Fontaines sur Saône.

Les évènements solidaires
Cette année encore, les jeunes du groupe se sont mobilisés pour offrir 
leurs services sur plusieurs actions de solidarité :
➤ Chariots bébé en novembre : L’opération, organisée conjointement 

avec le Lions Club de Neuville, a permis de récolter du matériel de 
puériculture au supermarché Intermarché de Rochetaillée, au profit 
des Restos du Cœur.

➤ 8 décembre Fleurieu sur Saône : lors de la traditionnelle fête lyon-
naise du 8 décembre, les scouts du Val de Saône ont tenu un stand 

sur la place de la mairie de Fleurieu, servi du bouillon chaud et 
entonné des chants scouts. Un franc succès auprès des habitants 
fleureutins !

➤ Partenariat commerçants Neuville / calèche du Père Noël : durant 
tout un week-end de décembre, les jeunes des différentes unités 
du groupe et leurs parents ont tenu un stand de vente de boissons 
chaudes à Neuville et aidé à la bonne circulation de la calèche du 
Père Noël (ouverture/fermeture des barrières, gestion des places 
dans la calèche). Certains papas ont même joué le rôle de Père 
Noël !

➤ Paquets cadeaux à la librairie La Maison Jaune à Neuville sur 
Saône : les pionniers/caravelles ont fait des paquets cadeaux sur 
la période de Noël à la Maison Jaune, qui était ravie de ce parte-
nariat.

Les camps de fin d’année
La fin d’année scolaire se concrétise avec un camp d’une semaine pour 
les louveteaux/jeannettes (8-11 ans), deux semaines pour les scouts/
guides (11-14 ans) et trois semaines pour les pionniers/caravelles (14-17 
ans). Les farfadets (6-8 ans) sont quant à eux partis 3 jours en camp, 
une belle découverte du scoutisme.

Pour nous contacter :
Benoît GUIGUES
06-72-17-10-40
rg.valdesaone@gmail.com

Suivez-nous sur les réseaux 
sociaux : https://www.facebook.com/people/Scouts-et-Guides-de-
France-Val-de-Saone/100084770903633
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Club de dictée
Le club de dictée de Fleurieu poursuit son activité dans une am-
biance très conviviale.

Depuis un certain nombre d’années notre effectif global est stable. 
Mais la composition du groupe peut être variable, car nous fonction-
nons suivant le principe de la table ouverte : pas d’inscription, aucune 
obligation de présence, liberté totale, et bien sûr gratuité. De plus, nous 
n’accueillons pas que des Fleurentins : les communes environnantes 
sont toujours représentées.
Les réunions ont lieu une fois par mois, le dernier mardi, à 14 h 30, de 
septembre à juin. Nous nous retrouvons dans la salle du Champ-Blanc 
(entrée à l’arrière de l’Espace Fleurieu).

Le fonctionnement de nos 
séances est très simple. Un 
de nos membres (volontaire 
à la séance précédente) lit le 
texte de la dictée. Il s’agit le 
plus souvent de textes d’au-
teurs francophones reconnus 
dans leur domaine, comme 

Bernard Pivot ou Bruno Dewaele entre autres. Mais il n’est pas interdit 
à un des membres du club d’écrire lui-même la dictée.
Après une deuxième lecture du texte et le temps nécessaire à la ré-
flexion, une discussion s’engage sur les difficultés et les pièges -sou-
vent nombreux- dissimulés ça et là (et sur lesquels bien des correcteurs 
automatiques d’orthographe se révèlent impuissants).
Comme nous ne cultivons pas l’esprit de compétition, le nombre de 
« fautes » n’a aucune importance, et il n’y a ni classement ni « bons 
points » !

Venez nous rejoindre dans une ambiance conviviale et détendue !

Rue en fête
Après trois années d’interruption due au virus en 2020 et 2021 et un regrettable oubli en 2022, 
la fête des voisins a fait son grand retour au lotissement du Mas, dans l’allée des Blés d’Or.

Des tables ont été dressées dans la rue privée du lotissement et tous, jeunes et moins jeunes, se 
sont réunis le vendredi 30 juin vers 19 h 00 autour d’un buffet partagé, chacun amenant un plat ou 
un dessert voire les deux. Le Conseil Syndical a offert l’apéritif et les boissons.

Beaucoup de discussions ont animé ce sympathique repas qui s’est terminé 
fort tard, vers 2 h 00 du matin. Après quelques derniers digestifs avalés avec 
modération chez Anne et Bertrand, tout le monde est rentré au bercail sans 
difficultés.

Le 23 juin les voisins rue des contamines se sont également retrouvés. Pen-
dant que les enfants profitent de la rue barrée pour jouer au ballon, faire des 
courses de trottinettes ou vélos, les parents partagent un apéro ensemble. 
Rendez-vous a été pris pour l’édition 2024. Photo Contamines
Les habitants du nouveau lotissement Les Bruyères se sont réunis mi-juin pour 

fêter le début de l’été et la (presque !) fin des travaux pour les derniers arrivés. Ce fut un agréable moment de convivialité où chacun a pu faire 
un peu plus connaissance avec ses nouveaux voisins ! Le rendez-vous est donné pour l’année prochaine.
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Première bougie pour l’Association
du Patrimoine Fleurentin
De nouveaux membres très actifs nous ont rejoints et étoffent notre groupe 
studieux et dynamique.

Au programme cette année, pas de surprise, 
nous avons continué le classement des docu-
ments appartenant à la mairie et les avons 
enregistrés sur une base de données très dé-
taillée, ce qui permettra à tout un chacun de 
faire les recherches qu’il souhaite.

Les documents patrimoniaux sont classés 
dans des chemises et des cartons d’une du-
rabilité garantie de 100 ans !

Nous tenons à remercier ceux d’entre vous qui nous ont fait l’honneur de leur visite. Sachez que cela nous a 
touchés et nous encourage à continuer notre travail de recherche.
Nous avons une pensée particulière pour Michèle Tourrette qui a œuvré pendant de longues années au patri-
moine de Fleurieu. Elle avait accumulé de nombreux documents qu’elle mettait à notre disposition et avait une 
mémoire fleurentine remarquable.

Quelques-uns de nos membres 
ont participé à une conférence 
organisée par les Historiens du 
Val de Saône à Cailloux-sur-
Fontaines le 11 avril, relative aux 
croix de nos chemins. Celles de 
Fleurieu ont été présentées par 
Michel Giraud.

Nous avons reçu M. Rambaud, petit-neveu de Nicolas Sicard, le peintre du tableau « La fanfare 
de Fleurieu un jour de procession de la Fête-Dieu ». Il nous a longuement parlé de son aïeul et l’a 
fait revivre pour nous, ce que nous ferons pour vous en dernière partie des pages « patrimoine ».

La plus grande partie de l’année a été consa-
crée aux recherches en vue de l’exposition des 
Journées Européennes du Patrimoine. Le thème 
en a été des fermes et des hommes de 1 800 
à nos jours. Décision a été prise d’opter pour 
ce sujet au vu de la disparition des fermes de 
Fleurieu, transformation des bâtiments en ap-
partements… Une rétrospective nous a semblé 
nécessaire avant que tout ce savoir sombre dans 
l’oubli. Dans un premier temps, nous sommes 
allés à la rencontre de nos anciens agriculteurs, 
malheureusement décédés récemment, et des 

descendants des différentes familles paysannes 
de Fleurieu. Cela a permis la rédaction de petits 
dossiers sur quelques fermes.

Sur la base de ces éléments, nous avons élaboré 
notre exposition en trois chapitres (développés 
page suivante) mixant photos, documents et 
matériels anciens. Ces dossiers sont accessibles 
en format pdf sur le site web de la commune 
sous l’onglet « Vivre au quotidien »- «Patrimoine 
fleurentin ».

Cour intérieure ferme Pierrot Vergnais, 
rue de l’ancienne église

Ferme Carret

Ferme Georges Vergnais
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Une œuvre d’un grand peintre à Fleurieu
En 1883, Émile Guimet, fondateur de la fanfare de Fleurieu, commande à Nicolas Sicard, éminent peintre lyonnais, un tableau représentant 
« la fanfare de Fleurieu à la procession de la fête-Dieu ». Réalisé en 1885, il ornait son bureau du musée Guimet de Lyon.
Aujourd’hui, il peut être admiré en l’église de Fleurieu.

Tous les personnages sont les portraits identifiés d’habitants du village, peints d’après des photographies prises par l’artiste lors de la procession. 
On reconnaît à droite Émile Guimet menant la fanfare avec sa baguette.

Nicolas Sicard 1846-1920 : un peintre de genre à Lyon
Nicolas SICARD est né à Lyon le 8 janvier 1846. 
Le jeune Nicolas eut sans doute la possibilité 
de faire de longues promenades dans la ville, 
sur les quais, sur la place Bellecour. Il y avait là 
tout un monde varié, l’enfant se plut très tôt à 
en faire des croquis. Il aimait particulièrement 
les chevaux ; cette passion demeurera toute 
sa vie, comme en témoignent ses tableaux.

Son père, lui-même artiste de valeur, reconnut très tôt les dons de son 
fils. Et c’est à 11 ans qu’il l’inscrivit à l’école des Beaux-Arts. Le jeune 
Nicolas fréquenta la classe de gravure et très vite il eut un prix de li-
thographie, puis reprit son éducation à la maison. Son père l’initia à la 
technique du pastel qu’il utilisa tout au long de sa vie, en parallèle à la 
peinture à l’huile, notamment pour les portraits.
Son père excellait dans la peinture de fleurs, lui décide qu’il sera peintre 
de genre. Il se lance dans la réalisation de grandes scènes préparées 
par de nombreux croquis. Ce sera notamment, en 1868, le « Steeple-
Chase de Lyon », tableau qu’il envoie au Salon de Paris, où il fut bien 
accueilli par la critique.
La guerre de 1870 le voit servant une batterie d’artillerie. Il note dans de 
nombreux croquis l’ambiance de cette guerre désastreuse. Mais Nico-
las Sicard devait être un homme ayant le goût du calme et du bonheur. 
Dès 1876 apparaissent des scènes colorées et pleines d’humour : « Pa-
tineurs », « Amazone », « le pont de la Guillotière » (ci-dessous). Nicolas 
est un homme com-
blé : il vend bien ses 
tableaux. Il voyage et 
va chercher le soleil 
non en Italie comme 
beaucoup d’artistes 
de cette époque, 
mais en Espagne. 

Un peintre bien inclus dans sa ville et dans la société.
À Lyon les cavaliers défilaient souvent, ainsi que les omnibus hippomo-
biles. Des lignes de diligences desservaient les cités voisines. 
En 1882, l’État achète « Un accident » représentant une de ces dili-
gences, renversée, quai Claude Bernard.

Spécialiste des effets de brouillard, de neige et de pluie, il créa ainsi un 
paysage lyonnais typique.

Ce peintre de genre qui fut aussi un très bon peintre militaire nous a 
transmis de savoureuses images de la vie de son temps : marchés, 
distractions, transports, et même des épisodes dramatiques comme 
ce « Soir de paie ». On y voit une femme désespérée attendant son 
homme à la porte d’un cabaret. C’est du Zola !

Il sera président du Salon de 
la nouvelle Société Lyonnaise 
des Beaux-Arts et y exposera 
chaque année ainsi qu’au Salon 
des Artistes Français à Paris. En 
mai 1894, Nicolas fut nommé 
professeur de la classe de mo-
dèle vivant des Beaux-Arts et 
le 14 août de la même année 
directeur de ce prestigieux éta-
blissement. Il y officiera durant 
vingt-quatre ans.

Sa santé faiblissant, le 26 février 
1918, lors d’un hommage rendu par Herriot, maire de Lyon, pour « ces 
longs et éminents services rendus à l’École et à l’art lyonnais, il prend 
sa retraite. Il perd la vue et s’éteint en 1920.

Source : « Un peintre de genre à Lyon au XlX eme siècle » ; 
publication de la maison de pays de Mornant (1997)
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Les fermes, thème des journées européennes du patrimoine 2023
Notre enquête auprès des anciennes familles nous a permis de vous 
présenter deux siècles de vie paysanne à Fleurieu, découpés en trois 
époques :
➤ De 1800 à 1918 c’est une agriculture manuelle où le travail de 

l’homme est prépondérant, associé à l’aide de rares animaux,
➤ La deuxième, de 1919 à 1945, correspond à l’émergence de la mé-

canisation avec du matériel plus efficace bien que toujours trac-
té par la force animale. Cette soif d’évolution a été freinée par la 
guerre.

➤ La dernière période est celle de la motorisation, amorcée par les 
tracteurs et les matériels complémentaires. La technologie, l’adap-
tabilité aux marchés ont transformé les fermes fleurentines d’au-
trefois en exploitations agricoles spécialisées.

Un dernier tableau évoque la vie des femmes, ô combien importante, 
dans la ferme d’autrefois.
Mais… nous ne vous avons pas tout dit. Certaines trouvailles n’ont pu 
être exploitées et nous profitons de cette page pour vous en faire part.

Ce document qui montre deux cultivateurs réjouis, l’un de sa récolte de blé, l’autre de ses grappes de raisin XXL, 
prouve que l’amendement des terres faisait l’objet d’un marché, donc de réclames et que des produits naturels 
étaient déjà proposés.
Le guano de poisson a été mis au point en 1877 par Louis-André Angibaud qui a inventé un procédé industriel 
de transformation biologique du poisson en engrais. Sa société fut la seule à transformer les sous-produits de 
la pêche en engrais.
De son côté, Alphonse Derome, cultivateur, convaincu de l’importance de 
la vie biologique des sols, expérimente des modes de fertilisation utilisant 
des bases organiques naturelles et crée en 1860 les Engrais Derome. De 
la fusion de ces sociétés en janvier 2010 naîtra AS&S, spécialiste des fer-

tilisations alternatives.
Certains de nos anciens étaient sur la bonne voie !
Extrait d’un catalogue de 1894, ce magnifique pressoir américain prouve que nos anciens faisaient leur 
vin. Si celui-ci n’a pas été acheté, il n’empêche qu’il a fait l’objet d’une étude sérieuse et qu’il est, malgré 
son nom, lyonnais. Félix Marmonier l’a inventé en 1874 et a déposé le brevet qui assoit le leadership 
technologique des établissements Marmonier à l’échelle mondiale. Clin d’œil de l’histoire, l’entreprise 
est devenue PMH Équipements et son siège social est situé à Montanay !

Derniers utilisateurs des lieux : Écu-
rie pour les chevaux, étable pour les 
vaches, chacun avait son logis.
Les granges, de larges zones cou-
vertes, permettaient de stocker le foin 
et le matériel. Cela demandait beau-
coup de travail pour alimenter les ani-
maux.

Notez la hauteur des échelles qui ser-
vaient à cueillir les cerises (cerisiers de 
plein vent).

L’autonomie des fermes était indis-
pensable. Four banal (commun) ou 
four privé permettaient de faire le pain 
pour toute la famille. Le concept du 
paysan boulanger n’est pas nouveau.

La forge était utilisée pour les petites 
réparations urgentes.

Four à pain Pelles à pain
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Calendrier des fêtes 2024
Janvier 2024
Vendredi 12 18h30 - Vœux du Maire Comité des Fêtes / Municipalité Espace Fleurieu 
Samedi 13 Stage de percussions et de danses africaines A.L.F.- Association Art et Loisirs Fleurentins Espace Fleurieu
Dimanche 21 Concours galettes et couronnes des rois Comité des Fêtes Espace Fleurieu
Dimanche 28 12h00 - Repas des Aînés C.C.A.S. Espace Fleurieu

Février
Dimanche 04 10h00 - Vide dressing solidaire Le Cocon de Sara Espace Fleurieu
Samedi 10 9h00 - 13h00 Vente saucissons et caillettes Société de Chasse de Fleurieu Place Mairie

Mars
Samedi 02 12h00 - Repas de la Chasse Société de Chasse de Fleurieu Espace Fleurieu
Vendredi 08 13h00 – 20h00 Journée de la Femme Cocon de Sara Maison Fleurentine
Samedi 09 Fête du Cochon Comité des Fêtes Espace Fleurieu
Samedi 16 Saint Patrick Comité de Jumelage avec Lichtenwald Espace Fleurieu
Samedi 23 
et dimanche 24 Salon du Bien Etre 6ème Elément Espace Fleurieu

Samedi 30 Carnaval des enfants Sou des Ecoles Espace Fleurieu / Stade

Avril
Samedi 06 20h00 - Pièce de théâtre Comité des Fêtes Espace Fleurieu

Mai
Dimanche 05 Randonnée et Pique-nique Comité des Fêtes Monument / Espace 
Mercredi 08 Cérémonie du souvenir Municipalité / Comité des Fêtes Monument / Espace 
Dimanche 26 Vide-greniers Sou des Ecoles Espace / Centre village
Vendredi 31 20h00 - Théâtre La Compagnie des Fleurs en Thym Espace / Centre village

Juin
Samedi 01 
et Dimanche 02

20h00 - Théâtre 
17h00 - Théâtre La Compagnie des Fleurs en Thym Espace Fleurieu

Samedi 08 20h00 - Théâtre enfants A.L.F.- Association Art et Loisirs Fleurentins Espace Fleurieu
Dimanche 16 Grande rencontre inter quartiers Comité des Fêtes 
Samedi 22 Fête de la Musique Fleur de Son Place de la Mairie
Vendredi 29 Kermesse de l’Ecole Sou des Ecoles Ecole

Septembre
Samedi 07 Forum des Associations Associations de Fleurieu Espace Fleurieu
Dimanche 08 Fête de la galette Comité des Fêtes Place de la Mairie 

Octobre
Samedi 12 Théâtre Comité de Jumelage avec Lichtenwald Espace Fleurieu

Novembre
Lundi 11 Cérémonie du souvenir Municipalité / Comité des Fêtes Monument / Hall Espace 
Dimanche 17 Marché de Noël Comité de Jumelage avec Lichtenwald Espace Fleurieu
Vendredi 22 Soirée ludique et culturelle Comité des Fêtes Espace Fleurieu
Dimanche 24 Loto Sou des Ecoles Espace Fleurieu

Samedi 07 Huîtres et moules Comité des Fêtes Espace Fleurieu 
Dimanche 08 Animation centre village Associations – Commerçants Place de la Mairie 
Samedi 14 
au Samedi 21 Distribution de chocolats Comité des Fêtes - Municipalité Aînés du village 

de 70 ans et plus



60



61

MAIRIE
33 Grande Rue
69250 FLEURIEU SUR SAONE
Téléphone : 04 78 91 25 34
Télécopie : 04 72 08 90 06
Du lundi au samedi de 8h à 11h30
e-mail :
mairie.fleurieusursaone@wanadoo.fr
Site internet :
www.mairie-fleurieusursaone.fr

MUNICIPALITÉ
Le Maire et les adjoints reçoivent  
sur rendez-vous.
Gérard BERRUCAZ, Maire.

Nicolas CHASSING Adjoint  
en charge de l’Ecole, Jeunesse, Sports, 
Action Sociale et Emploi.

Evelyne GAIDET, Adjointe 
en charge de la Vie Associative, 
Culture, Animation, Bibliothèque  
et Jumelage.

Michel GIRAUD, Adjoint 
en charge des moyens généraux,  
Plan climat air énergie et Patrimoine

Christelle GOUTAUDIER, Adjointe 
en charge de l’Information,  
la Communication et la Démocratie 
locale.

Daniel PERRET,  
Conseiller municipal délégué  
en charge de l’Urbanisme, 
l’Environnement, la Sécurité  
et la Salubrité.

Eric BARRAUD, Conseiller municipal 
délégué en charge des travaux, voirie 
et espaces verts.

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Espace Fleurieu, rue du stade
Ouverture : 
mercredi 16h à 18h30
samedi 10h30 à 12h
Téléphone : 04 78 91 27 89 (espace)

ÉCOLE - PETITE ENFANCE
ECOLE PUBLIQUE
40 grande rue
69250 FLEURIEU SUR SAONE
(lundi, mardi, jeudi et vendredi) 
Téléphone : 04 78 91 59 20

GARDERIE PÉRISCOLAIRE
Ecole publique
Matin : 7h30 à 8h30
Soir : 16h30 à 18h30
Mercredi : 7h30 à 18h30
Renseignements sur place  
ou au 04 81 50 03 02
fleurieu.animation@alfa3a.org

RESTAURANT SCOLAIRE
Renseignements de 8h30 à 9h,
bureau vers l’entrée de la maternelle.

HALTE-GARDERIE
80 rue du musée
69270 ROCHETAILLEE S/SAONE
Renseignements au 04 78 22 62 84.

RELAIS PETITE ENFANCE
Salle Champ blanc- Espace Fleurieu
2 jeudis par mois de 8h30 à 11h30
Renseignements au  06 49 39 42 18
ou en mairie.

EMPLOI
PÔLE EMPLOI
Tous nos services sont disponibles 
7j/7 et 24h/24
Téléphone 3949 - www.pole-emploi.fr
pole-emploi-auvergne-rhone-alpes.fr
Permanences du point Relais à
Neuville/Saône le matin
53 avenue Carnot
Accès libre du lundi au vendredi  
de 8h30 à 12h30
Sur rendez-vous du lundi au mercredi 
de 12h30 à 16h30 et le vendredi  
de 12h30 à 15h30
Agence fermée au public  
le jeudi après-midi

MISSION LOCALE JEUNES
16-25 ans, hors cycle scolaire
53 avenue Carnot - Bât. N
69250 NEUVILLE SUR SAÔNE
Renseignements : 04 78 98 20 49
Ouvert du lundi au vendredi
de 9h à 12 h et de 14h à 17h
Fermé mardi matin et vendredi 
après-midi

PROPRETÉ
DÉCHETTERIE
Avenue des Frères Lumière
ZI GENAY (vers château d’eau)
De novembre à mars :  
du lundi au vendredi
9h à 12h et 14h à 17h
samedi de 9h à 17h
dimanche de 9h à 12h.
D’avril à octobre :
du lundi au vendredi
8h30 à 12h et 13h30 à 18h
samedi de 8h30 à 18h30
dimanche de 9h à 12h.
Fermée les jours fériés
Tél. 04 72 08 92 75

ORDURES MÉNAGÈRES
Collecte le mardi (ordures ménagères)
Collecte le jeudi (tri sélectif)
(déposer vos poubelles la veille)

SANTÉ-SOCIAL
AIDE MÉNAGÈRE
AIAD - 54 rue Gambetta
69270 FONTAINES SUR SAONE
Téléphone : 04 78 22 79 17
VSDS - 225 rue Louis Antoine Duriat
01600 REYRIEUX
Tél. 04 74 00 35 17
ASSISTANTE SOCIALE
2 avenue Marie-Thérèse PROST
69250 NEUVILLE SUR SAONE
04 28 67 24 50 sur rendez-vous.

CAFAL du Rhône
67 Bd Vivier Merle
69409 LYON CEDEX 03
Téléphone : 0 810 25 69 80
www.caf.fr
Ouvert du lundi au vendredi  
de 8h à 16h
et jeudi de 8h à 13h

CPAM Sécurité Sociale
Adresse postale :
CPAM du Rhône
69907 LYON cedex 20
Téléphone : 3646
www.ameli.fr

CARSAT - RETRAITE
31 rue Gorge de Loup
69009 LYON - Immeuble CAP 9
Ne pas écrire à cette adresse
Téléphone : 3960
www.carsat-ra.fr
Ouvert du lundi au vendredi  
de 13h30 à 17h

MAISON DE LA MÉTROPOLE
Aide sociale
2 rue Marie-Thérèse Prost
69250 NEUVILLE SUR SAÔNE
Téléphone : 04 28 67 24 50

LES RESTOS DU COEUR
11 avenue Gambetta
69250 NEUVILLE SUR SAONE
Téléphone : 04 72 08 95 87

SECOURS POPULAIRE
11 avenue Gambetta - 69250 NEUVILLE S/S
Téléphone 04 72 08 98 27
secours.populaire.neuville@orange.fr
Accueil et dons : mercredi et samedi 
de 9 h à 12 h
Boutique Solidaire (vêtements, jouets, 
vaisselle…) ouverte à tous samedi 
de 9 h à 12 h.

Vie Pratique
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TRÉSOR PUBLIC
SIP
Services des Impôts aux particuliers
Renseignements sur taxe d’habitation, 
taxe professionnelle et impôts sur le 
revenu.
1 rue Claude Baudrand - 69300 CALUIRE
Téléphone : 04 72 10 44 50
sip.lyon-4-caluire@dgfip.finances.gouv.fr
Accueil uniquement sur rendez-vous : 
lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8h45 
à 12h00 et de 13h30 à 15h30
mercredi de 8h45 à 12h00

SGC
Service de Gestion Comptable
Paiement impôts et taxes
1 rue Claude Boudrand - CS 1330 - 
69732 CALUIRE
Tél. 04 72 59 12 30
sgc.caluire@dgfip.finances.gouv.fr
Accueil : lundi, mardi, jeudi, vendredi 
de 13h30 à 15h30 et le mercredi de 
8h45 à 12h00
Sans rendez-vous le lundi, mardi, jeudi, 
vendredi de 8h45 à 12h00

CENTRE IMPÔTS FONCIERS
Renseignements sur taxe foncière.
165 rue Garibaldi - 69401 LYON cedex 03
accueil uniquement sur rendez-vous : 
lundi, mardi, jeudi et vendredi  
de 8h45 à 12h00 et de 13h30 à 15h30

mercredi de 8h45 à 12h00
Téléphone : 04 78 63 33 00
sdif.rhone@dgfip.finances.gouv.fr
impots.gouv.fr

DIVERS
PAROISSE
St Christophe les deux Rives 
Téléphone 04 78 91 32 03
Messes à Fleurieu : 
www.paroisses-valdesaone.com

TCL - BUS
70 - Neuville - Part-Dieu
40 - Neuville - Bellecour
43 - Neuville - Gare de Vaise

CONCILIATEUR RIVE GAUCHE
Sur rendez-vous Mairie de Fontaine S/S
Téléphone 04 72 42 95 95

Blandine BROCARD 
Député du Rhône
Assemblée Nationale - 126, rue de 
l’Université - 75355 PARIS 07 SP

PROFESSIONS DE SANTÉ
Mme GSELL Frédérique
Médecine Générale - Homéopathie
6 bis, rue de la Pêcherie
Tél. 04 78 91 79 07

Infirmières
Virginie SANCHEZ
06 08 64 60 48
Cécile ANDRZEJEWSKI
06 98 15 82 12

23, avenue Ph. Gaillard
Tél. 09 83 04 71 74

URGENCES
GENDARMERIE
5 rue du Gorgeat.
69250 NEUVILLE SUR SAONE
Téléphone : 04 78 91 30 45

POMPIERS 18
SAMU 15
POLICE SECOURS 17
CENTRE ANTI-POISON
04 72 11 69 11

URGENCES
Eau - du Grand Lyon 0969 3969 99
ENEDIS 0 972 675 069
GRDF 0 800 47 33 33
ORANGE (France Télécom) 3900
SPA 04 78 05 61 06

Naissances
BEECHING Oliver ............................................ 11 janvier 2023
ANTEUR Ayden ............................................... 22 mars 2023
CORRADIN Victoire ........................................... 06 avril 2023
MERCIER Timéo ................................................. 08 avril 2023
VIALLET-BRIHAT Noémie .................................... 06 juin 2023
GERIN JEGOUZO Charlyne .............................. 02 août 2023
SEGHIZZI Emilia ............................................... 05 août 2023
FOUCHER Elio ..........................................14 septembre 2023

Mariages
GUILLIER Pierre-Yves - GARCIA Gaëtane ..................... 25 mars 2023
COMTE Frédéric - MELIS Séverine................................... 22 avril 2023
WERNERT Vincent - FULBERT Lindsay  ............................ 29 avril 2023
COMBES Bertrand - BERTRAND Sarah ..........................08 juillet 2023

Décès
LACOTE Stéphane ........................................... 09 mars 2023
PERRARD Michel ................................................23 mai 2023
CARRET Noël .......................................................18 juin 2023
MAURICE Georges ............................................. 23 juin 2023
SCAPPATICCI Patricia ....................................... 01 juillet 2023
TOURRETTE Michèle ......................................... 03 août 2023
RONDEPIERRE Bertrand ................................ 14 octobre 2023
GUALINO Annie ...................................... 09 novembre 2023
SCHNEIDER Serge ....................................15 novembre 2023
BACONNIER Paulette ...............................17 décembre 2023

Etat civil

No
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Pains spéciaux et Tradition
Tartes et Entremets

Anniversaires - Mariages

Semaine : 6h-19h
Week-end :  6h-13h

Face à l’Eglise
Fleurieu sur Saône

04.78.91.20.02

Au Fournil 
des Délices

CENTRE ARTISANAL BLEU GUIMET
Allée Guimet

69250 FLEURIEU-SUR-SAONE
Hôtel d’entreprises
Location de locaux d’activités 
et de bureaux

TéL 04 72 08 84 38
beauchampsdefleurieu@orange.fr
www.centreartisanalbleuguimet.fr




